
  M U N I C I P A L I D A D 1 

LA CRUZ 2 

 3 

Acta de Sesión Ordinaria # 66-2025, celebrada el día 19 de febrero del año 2025 4 

a las 17:00 horas, con la asistencia de los señores miembros: 5 

 6 

Julio Camacho Gallardo                          Presidente Municipal 7 

Esteban Caballero León                              Regidor Propietario 8 

José Manuel Vargas Chaves                       Regidor Propietario 9 

Viviana Loaciga Corea                                 Regidora Propietaria 10 

José Antonio Flores Velázquez                   Regidor Suplente  11 

Marielos Gómez Jiménez                            Regidora Suplente en ejercicio 12 

Andrea Cajina Vargas                                 Regidora Suplente 13 

Jessie Gabriela Torreo Hernández            Síndica Suplente   14 

Rosita Elena Mairena Lanza                        Síndica Propietario 15 

German Antonio Rodríguez Rodríguez       Síndico Suplente 16 

Leovigilda Vílchez Tablada                          Síndica Suplente 17 

 18 

Otros funcionarios: Luis Alonso Alán Corea, Alcalde Municipal, Socorro Díaz 19 

Chávez, Vicealcaldesa Municipal, Eladio Bonilla Morales, Coordinador de 20 

Tecnología e Información Municipal, Daniel Umaña, Prensa y Protocolo, Marcela 21 

Barquero Cortés, Secretaria de Concejo Municipal, con la siguiente agenda: 22 

1- Aprobación de actas anteriores: Sesión Ordinaria N°61-2025.  23 

 24 

2- Correspondencia  25 

 26 

3- Mociones  27 

 28 

4- Asuntos Varios   29 

 30 



5- Cierre de sesión.  1 

 2 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 3 

La Cruz, dice: Buenas tardes compañeros y compañeras, deseándoles una 4 

excelente tarde a cada 1 de los presentes, señores, Regidoras, regidores, 5 

síndicos, síndicas, señora, Vicealcaldesa, compañeros, funcionarios en sus 6 

diferentes responsabilidades. Compañera Marcela, que hoy nos acompaña aquí 7 

ya porque la señora Secretaria, pues. Se incapacitó por una situación ya de 8 

enfermedad, pero todo está bien gracias a Dios bajo control para el día de hoy, 9 

compañeros, vamos a celebrar la sesión ordinaria número 66-2025 para agenda 10 

1, aprobación de actos anteriores de la sesión ordinaria número 61-2025, dos 11 

correspondencia, cuatro suntuario y 5 cierre de sesión. Le pediría a la compañera 12 

Marielos Gómez que tome la propiedad de la compañera Grettel Salazar, ya que 13 

nos encontramos a tiempo, pero antes de iniciar voy a solicitarle a la compañera 14 

Andrea que nos dirija en oración.  15 

 16 

Oración. 17 

 18 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 19 

La Cruz, dice: Muchas gracias, compañero, compañeros. Les pediría que por la 20 

situación de que la señora Regidora, la señora Perdón, la señora Secretaria, se 21 

encuentre incapacitada. Le solicitaría que nombráramos a la señora Marcela 22 

Barquero como secretaria suplente, al no estar ella presente ¿si están de 23 

acuerdo compañeros? Quedaría aprobado en firme y se dispense de trámite con 24 

5 votos a favor. 25 

 26 

ARTICULO PRIMERO 27 

REVISIÓN Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS 28 

 29 

Aprobación acta sesión ordinaria número 61-2025. 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Seguimos al punto 1, que sería la aprobación del Acta de la sesión 2 

ordinaria número 61 2025, ¿si algún compañero o compañera tiene algo que 3 

externar? Nada más compañeros en esta acta, en el último punto solo lo traigo 4 

al recordatorio del asunto vario que haya presentado la señora Regidora Gretel 5 

Salazar sobre un tema bastante extenso sobre el tema que ella indicaba, donde 6 

ella hace ciertas solicitudes y yo en este caso se mantuvo un acuerdo que 7 

ustedes analizaran el documento, lo cual siempre yo me mantengo este negativo 8 

por la solicitud de ella sobre el documento, cuando dimos respuesta a una nota 9 

a un vecino donde nosotros indicamos la negativa de pertenecer al órgano, 10 

entonces nada más les indico compañeros que en mi caso yo siempre me 11 

mantengo negativo a esa solicitud, ella que cambiáramos y le diéramos otra 12 

respuesta al señor.  Ajá. Si están de acuerdo compañeros, digamos, ese es mi 13 

punto de vista, no sé los demás compañeros. O K entonces me indican los 14 

compañeros que también se mantienen en el mismo punto. Entonces 15 

entraríamos a votación a esta Acta. Sírvanse levantar la mano, compañeros, los 16 

que están de acuerdo quedaría aprobado en firme definitivo y se dispensa con 5 17 

votos a favor, disculpas. 18 

 19 

ARTICULO SEGUNDO  20 

CORRESPONDENCIA 21 

 22 

1.- Se conoce oficio MGP-DAJG-67-2025, firmado por el señor Alexis López 23 

Torres, Asesoría Jurídica del Ministerio de Gobernación y Policía, en el cual, en 24 

atención, al oficio S/N del 13 de febrero del 2025, donde el Concejo Municipal de 25 

la Municipalidad del Cantón de La Cruz, en la Sesión Ordinaria No.64-2025, 26 

Acuerdo No.03-4-2024, celebrada el 12 de febrero de 2025, acordó solicitar 27 

asueto el día 02 de mayo de 2025 para los empleados públicos del cantón. 28 

Para efectos que aclaren, si bien, en el acuerdo municipal se hizo dispensa de 29 

Comisión, el Concejo Municipal en su acuerdo omiten la normativa vigente en 30 



relación al asueto y si es importante indicarlo en el acuerdo para celebrar Fiestas 1 

Cívicas conforme al artículo 2 de la Ley No.6725 y artículo 4 del Reglamento 2 

No.39427. Es importante recordarles, en relación con las Comisiones de 3 

Festejos Populares, de conformidad con la Ley No.4286, son de entera 4 

responsabilidad de los Municipios.  5 

 6 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 7 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o 8 

compañero tiene algo que accionar a la nota? Se acuerda que se adhesione el 9 

acuerdo número 3 cuatro de la sesión ordinaria número 64 2025, que el asueto 10 

para los empleados públicos del cantón de la Cruz es de conformidad la 11 

normativa vigente para celebrar fiestas. Cívicas, conforme al artículo dos de la 12 

ley número 6725 y el artículo cuatro del Reglamento número. 39427, por lo que 13 

quedaría la siguiente manera, que el Concejo Municipal de la Cruz Guanacaste 14 

solicita al señor Mario Zamora cordero, Ministro del Ministerio de Gobernación y 15 

Policía, y al señor Leonardo Sánchez, Ministro del Ministerio de Educación 16 

Pública, interponga sus buenos oficios par. El día viernes, el 2 de mayo del 2025, 17 

se declare como asueto para todos los empleados públicos del cantón de la Cruz, 18 

con el fin de promover la fiesta cívica la Cruz en honor a la Santa Cruz, como ha 19 

sido tradición a través de los. Y las cual es fueron asignadas a beneficio para las 20 

mejoras en el campo ferial del distrito de la Cruz, esto de conformidad con la 21 

normativa vigente para celebrar fiestas cívicas conforme al artículo dos de la ley. 22 

Número 6725 y el artículo cuatro del Reglamento 39427. ¿Si están de acuerdo 23 

compañeros y compañeras? Quedaría aprobado en firme definitivo y se dispense 24 

de trámite de comisión, 5 votos a favor. 25 

 26 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 27 

 28 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, adiciona al acuerdo 29 

N°3-4 de la Sesión Ordinaria N°64-2025, que el asueto para los empleados 30 



públicos del Cantón de La Cruz, es de conformidad a la normativa vigente para 1 

celebrar Fiestas Cívicas conforme al artículo 2 de la Ley N°6725 y el artículo 4 2 

del Reglamento N°39427, por lo quedaría de la siguiente manera: 3 

El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, solicita al señor Mario Zamora 4 

Cordero, Ministro del Ministerio de Gobernación y Policía y al señor Leonardo 5 

Sánchez Ministro del Ministerio de Educación Pública, interponga sus buenos 6 

oficios para que el día viernes 02 de mayo del 2025, se declare como asueto 7 

para todos los empleados públicos del cantón de La Cruz, con el fin de promover 8 

las Fiestas Cívicas La Cruz, en honor a la Santa Cruz como ha sido tradición a 9 

través de los años, y las cuales fueron asignadas a beneficio para las mejoras 10 

en el campo ferial del distrito de La Cruz, esto de conformidad a la normativa 11 

vigente para celebrar Fiestas Cívicas conforme al artículo 2 de la Ley N°6725 y 12 

el artículo 4 del Reglamento N°39427. . ACUERDO DEFINITIVAMENTE 13 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 14 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban Caballero 15 

León, Viviana Loaciga Corea, José Manuel Vargas Chaves y Marielos 16 

Gómez Jiménez: Regidora Suplente en ejercicio). 17 

 18 

2.- Se conoce oficio MLC-DAM-OF-0080-2025, firmado por el señor Alonso Alán 19 

Corea, Alcalde Municipal, en el cual remite la Modificación Presupuestaria N°. 20 

01-2025 por el monto de ¢25 290 439,47 (Veinticinco millones doscientos 21 

noventa mil cuatrocientos treinta y nueve con 47/100). Dicha modificación fue 22 

elaborada con la siguiente finalidad: 23 

- Darle contenido a la subpartida de Maquinaria y equipo diverso del 24 

servicio de Gestión Ambiental ya que se hace indispensable la adquisición de 25 

motoguadañas, equipo que no fue incluido en el presupuesto inicial y cuya 26 

necesidad ha sido evidente desde hace años. Estas máquinas son esenciales 27 

para la limpieza y mantenimiento de áreas verdes en la Municipalidad de La 28 

Cruz, como parques infantiles, zonas deportivas y el polideportivo. Actualmente, 29 

las motoguadañas disponibles son obsoletas y presentan fallos constantes, 30 



afectando la calidad del mantenimiento de estas áreas. Con esta adquisición, se 1 

busca garantizar un servicio eficiente y cumplir con las responsabilidades 2 

municipales hacia la comunidad. Dicha solicitud fue presentada por el Señor 3 

Martin López López y los recursos se rebajan del mismo servicio. 4 

- Darle contenido a la subpartida de Prestaciones legales del servicio de 5 

Aseo de vías y sitios públicos con el objetivo de garantizar el pago de las 6 

prestaciones legales a los señores Francisco Antonio Víctor Ampié, David Rojas 7 

Huertas y Johel Gallo Montalbán, quienes laboraron como jornales ocasionales 8 

en la Municipalidad de La Cruz. Dicha solicitud fue presentada por el Señor 9 

Martin López López y los recursos se rebajan del mismo servicio. 10 

- Darle contenido a las subpartidas de mantenimiento y reparación de 11 

equipo de transporte y otros servicios de gestión y apoyo del servicio de depósito 12 

y tratamiento de basura con la finalidad de realizar el mantenimiento preventivo 13 

del cabezal de transferencia, garantizando su operatividad y evaluando el 14 

alcance de los recursos disponibles durante el año. Esta acción se justifica 15 

debido al agotamiento del contenido presupuestario en la subpartida de 16 

mantenimiento por reparaciones urgentes realizadas a la caja de transferencia y 17 

el cabezal. La modificación permitirá optimizar los recursos, asegurar la 18 

continuidad de los servicios esenciales y cumplir con los objetivos municipales. 19 

Además, para el pago por el concepto de depósito y tratamiento de residuos en 20 

el Parque Tecnológico Ambiental de Santa Cruz del mes de diciembre del año 21 

2024, pendiente de pago. Dicha solicitud fue presentada por el Señor Martin 22 

López López y los recursos se rebajan del mismo servicio. 23 

- Darle contenido a la subpartida de Prestaciones Legales de la 24 

administración General para el pago por este concepto a la Señora Whitney 25 

Bejarano Sánchez quien terminó relación su laboral el día 08 de noviembre de 26 

2024. Dicha solicitud fue presentada por la señora María Concepción Chacón 27 

Peña y los recursos se rebajan de la Administración General. 28 

- Darle contenido a la subpartida de edificios del servicio de 29 

Estacionamientos y terminales con la finalidad de llevar a cabo modificación 30 



unilateral al contrato N° 0432025000200008-00 en relación a la Licitación 1 

Reducida N° 2024LD-000081-0029400001. Línea 3 de la licitación mencionada. 2 

Dicha solicitud fue presentada por la Señora Pamela Guevara Salgado y los 3 

recursos se rebajan del mismo servicio. 4 

- Creación del proyecto Mejoras en iluminación en Plaza El Jobo con la 5 

finalidad de dar contenido a la subpartida de otras construcciones, adiciones y 6 

mejoras. Dicha solicitud fue presentada por el Señor Luis Alonso Alan Corea y 7 

los recursos se rebajan de Gestión de proyectos. 8 

- Darle contenido a la subpartida de transferencias corrientes a 9 

asociaciones con la finalidad de transferir recursos vía convenio a la Asociación 10 

de Desarrollo Integral de Santa Elena de Santa Cecilia para el Enmallado de la 11 

plaza de la Lajosa. Dicha solicitud fue presentada por el Señor Luis Alonso Alan 12 

Corea y los recursos se rebajan de Gestión de proyectos. 13 

En vista de que, en dicha modificación se trasladan recursos de un programa a 14 

otro se requerirá que el Concejo Municipal apruebe con la votación de las dos 15 

terceras partes de sus miembros. Lo anterior de acuerdo con el Art. 109 del 16 

Código Municipal. 17 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 18 

La Cruz, dice: Muchas gracias compañera, si algún compañero o compañero 19 

tiene algo que externar a este documento, compañeros por instrucciones le 20 

solicité al señor alcalde que le facilitara esta documentación para que así le 21 

hicieran lectura. No sé, aprovechando el momento, si alguno tiene alguna 22 

consulta sobre esta modificación, sírvase indicar. Y si no, sí, señor alcalde, tiene 23 

la palabra.  24 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 25 

Gracias señor Presidente, buenas tardes. Estimados miembros de este 26 

honorable Concejo Municipal, señora Vicealcaldesa, compañero, funcionarios 27 

municipales, Marcela, que hoy nos colabora como secretaria interina, a quienes 28 

tienen la oportunidad de observar y escuchar esta sesión. Un saludo para todas 29 

y para todos. Agradecerles por por este conocer hoy esta modificación que 30 



bueno. En términos generales, algunos son de índole de responsabilidades 1 

patronales como lo pueden observar, que debemos de cumplir. Y también tal vez 2 

recalcar un poco el tema. Estamos reforzando de ahí por medio de adenda, 3 

estamos en el proceso de mejoramiento de la iluminación de la plaza de fútbol 4 

de El Jobo. Esta iluminación tiene que tener más de 10 años, la que estaba con 5 

lámparas bastante antiguas, no, no. Entonces entramos en ese proceso, en la 6 

ejecución de proyecto nos, pues nos vamos dando cuenta por alguna manera de 7 

que si bien el proyecto queda bien, podemos mejorar aún más. Y aprovechando 8 

que contamos pues con los recursos y con empresas que está haciendo los 9 

trabajos. Y las pruebas que ya se realizaron decidimos reforzar para dar este 10 

este proyecto y dejar una un mejor trabajo en este área deportiva. También hay 11 

un recurso para para la terminal de buses importante mencionarlos. Ahí lo 12 

pudieron notar. Como ustedes vieron, se levantó todo el tema de la cubierta o 13 

del techo. Una vez que se quitó, nos encontramos con algunas áreas internas 14 

que requieren. Un mejor trabajo, no solo la pintura. No es mucho eso, pero 15 

bueno, con el fin de proteger lo que estamos haciendo, también estamos 16 

adentrando para hacer esos trabajos y reforzar o mejorar esta parte. Y lo otro 17 

que también creo importante mencionarles no está por acá Luis Ángel creo, pero 18 

estamos engramando la Plaza de la Lajosa, parte de los proyectos de 19 

mejoramiento, áreas deportivas. Esta área es una área abierta, la abierta, en 20 

sentido que la plaza no está cerrada. Y la inversión que se hace en en la grama, 21 

pues es de varios millones. Nos reunimos con la asociación, con los líderes, con 22 

el Comité de Deportes de la Lajosa y tenemos la preocupación de que, si 23 

dejamos abierto, probablemente animales este que podrían ingresar libremente. 24 

Hemos notado que incluso hasta vehículos a veces meten en esta área y. Sí, 25 

igual la gente va a ser muy difícil controlar el administrar el área deportiva. 26 

Entonces, mediante convenio estaríamos haciendo transferencia a la Asociación 27 

de Desarrollo de Santa Elena. Ellos pondrían la mano de obra. Nosotros 28 

ponemos los materiales y encerramos el área deportiva con un emmallado para 29 

proteger la inversión que estamos realizando. Esto también es una, es un aporte 30 



importante porque la asociación nos estaría colaborando al proyecto. La 1 

Comunidad o en este caso el bar de La Lajosa, también estarían trabajando con 2 

mano de obra. Y de esta forma protegemos la inversión el área deportiva de la 3 

Plaza de la Lajosa. En resumen, pues pues eso quería compartirles para que tal 4 

vez profundizar un poquito más en la modificación que estamos presentando.  5 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 6 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde, compañero, ¿que tenga algo que 7 

externar? Sino que se apruebe la modificación Presupuestaria N°01-2025, por el 8 

monto de ¢25.290.439,47 (Veinticinco millones doscientos noventa mil 9 

cuatrocientos treinta y nueve con 47/100) y que se transcriba de manera literal. 10 

¿Si estamos de acuerdo? Quedaría aprobado en firme definitiva y se dispense 11 

de trámite de comisión por 5 votos favor. 12 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 13 

 14 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba la 15 

Modificación Presupuestaria N°. 01-2025 por el monto de ¢25 290 439,47 16 

(Veinticinco millones doscientos noventa mil cuatrocientos treinta y nueve con 17 

47/100). Dicha modificación fue elaborada con la siguiente finalidad: 18 

- Darle contenido a la subpartida de Maquinaria y equipo diverso del 19 

servicio de Gestión Ambiental ya que se hace indispensable la adquisición 20 

de motoguadañas, equipo que no fue incluido en el presupuesto inicial y 21 

cuya necesidad ha sido evidente desde hace años. Estas máquinas son 22 

esenciales para la limpieza y mantenimiento de áreas verdes en la 23 

Municipalidad de La Cruz, como parques infantiles, zonas deportivas y el 24 

polideportivo. Actualmente, las motoguadañas disponibles son obsoletas 25 

y presentan fallos constantes, afectando la calidad del mantenimiento de 26 

estas áreas. Con esta adquisición, se busca garantizar un servicio 27 

eficiente y cumplir con las responsabilidades municipales hacia la 28 

comunidad. Dicha solicitud fue presentada por el Señor Martin López 29 

López y los recursos se rebajan del mismo servicio. 30 



- Darle contenido a la subpartida de Prestaciones legales del servicio de 1 

Aseo de vías y sitios públicos con el objetivo de garantizar el pago de las 2 

prestaciones legales a los señores Francisco Antonio Víctor Ampié, David 3 

Rojas Huertas y Johel Gallo Montalbán, quienes laboraron como jornales 4 

ocasionales en la Municipalidad de La Cruz. Dicha solicitud fue 5 

presentada por el Señor Martin López López y los recursos se rebajan del 6 

mismo servicio. 7 

- Darle contenido a las subpartidas de mantenimiento y reparación de 8 

equipo de transporte y otros servicios de gestión y apoyo del servicio de 9 

depósito y tratamiento de basura con la finalidad de realizar el 10 

mantenimiento preventivo del cabezal de transferencia, garantizando su 11 

operatividad y evaluando el alcance de los recursos disponibles durante 12 

el año. Esta acción se justifica debido al agotamiento del contenido 13 

presupuestario en la subpartida de mantenimiento por reparaciones 14 

urgentes realizadas a la caja de transferencia y el cabezal. La 15 

modificación permitirá optimizar los recursos, asegurar la continuidad de 16 

los servicios esenciales y cumplir con los objetivos municipales. Además, 17 

para el pago por el concepto de depósito y tratamiento de residuos en el 18 

Parque Tecnológico Ambiental de Santa Cruz del mes de diciembre del 19 

año 2024, pendiente de pago. Dicha solicitud fue presentada por el Señor 20 

Martin López López y los recursos se rebajan del mismo servicio. 21 

- Darle contenido a la subpartida de Prestaciones Legales de la 22 

administración General para el pago por este concepto a la Señora 23 

Whitney Bejarano Sánchez quien terminó relación su laboral el día 08 de 24 

noviembre de 2024. Dicha solicitud fue presentada por la señora María 25 

Concepción Chacón Peña y los recursos se rebajan de la Administración 26 

General. 27 

- Darle contenido a la subpartida de edificios del servicio de 28 

Estacionamientos y terminales con la finalidad de llevar a cabo 29 

modificación unilateral al contrato N° 0432025000200008-00 en relación 30 



a la Licitación Reducida N° 2024LD-000081-0029400001. Línea 3 de la 1 

licitación mencionada. Dicha solicitud fue presentada por la Señora 2 

Pamela Guevara Salgado y los recursos se rebajan del mismo servicio. 3 

- Creación del proyecto Mejoras en iluminación en Plaza El Jobo con la 4 

finalidad de dar contenido a la subpartida de otras construcciones, 5 

adiciones y mejoras. Dicha solicitud fue presentada por el Señor Luis 6 

Alonso Alan Corea y los recursos se rebajan de Gestión de proyectos. 7 

- Darle contenido a la subpartida de transferencias corrientes a 8 

asociaciones con la finalidad de transferir recursos vía convenio a la 9 

Asociación de Desarrollo Integral de Santa Elena de Santa Cecilia para el 10 

Enmallado de la plaza de la Lajosa. Dicha solicitud fue presentada por el 11 

Señor Luis Alonso Alan Corea y los recursos se rebajan de Gestión de 12 

proyectos. 13 

En vista de que, en dicha modificación se trasladan recursos de un programa a 14 

otro se requerirá que el Concejo Municipal apruebe con la votación de las dos 15 

terceras partes de sus miembros. Lo anterior de acuerdo con el Art. 109 del 16 

Código Municipal. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y 17 

DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR 18 

(Julio César Camacho Gallardo, Esteban Caballero León, Viviana Loaciga 19 

Corea, José Manuel Vargas Chaves y Marielos Gómez Jiménez: Regidora 20 

Suplente en ejercicio). 21 

3.- Se conoce oficio CPJ-DE-OF-0076-2025, firmado por la señora Natalia María 22 

Camacho Monge, Directora Ejecutiva del Consejo de la Persona Joven, en el 23 

cual conocimiento información importante de cara a la presentación de los 24 

proyectos 2025 a presentar por parte del Comité de la Persona Joven de La Cruz. 25 

 26 

I. Presupuesto del Comité de la Persona Joven 2025 27 

 28 

En la Ley de Presupuesto Nacional para el año 2025, publicado en el Diario 29 

Oficial la Gaceta el día 06 de diciembre de 2024; se establece el monto por 30 



transferir a la Municipalidad según lo señalado en artículo 26 de Ley N°8261 por 1 

un monto de ₡4,654,479.00 para el desarrollo del proyecto 2025 del Comité de 2 

la Persona Joven. 3 

 4 

Es indispensable que la municipalidad realice, a la brevedad posible, las 5 

gestiones financieras correspondientes ante la Contraloría General de la 6 

República (CGR) para incorporar este monto dentro del presupuesto municipal y 7 

así el Consejo de la Persona Joven pueda girar los recursos correspondientes, 8 

una vez el área financiera municipal envíe la documentación requerida, los 9 

cuales se detallan en el punto III de este oficio. 10 

 11 

Es importante mencionar que en la Ley de Presupuesto 10.620 se incluye el 12 

monto de ₡2,421,536.00 adicionales con el fin específico de actividades “PARA 13 

LA CREACIÓN DE ACTIVIDADES CULTURALES Y ARTÍSTICAS, PARA LA 14 

PREVENCIÓN DE LA VIOLENCIA Y MEJORA DE LA SALUD MENTAL EN 15 

JÓVENES”, correspondiente a las Mociones #51 y #75, según información 16 

remitida por el Departamento Financiero contable del Ministerio de Cultura y 17 

Juventud y el Ministerio de Hacienda dicho monto está pendiente de liberar. 18 

En el monto de la liberación de los fondos, se les estará comunicando por medio 19 

de oficio, así como el procedimiento a seguir. 20 

 21 

II. Presentación del proyecto 2025 por parte del Comité de la Persona 22 

Joven Respecto a la presentación del proyecto para el año 2025 del 23 

Comité de la Persona Joven, se debe considerar lo siguiente: 24 

El Comité de la Persona Joven debe formular el proyecto alineado con la Política 25 

Pública de la Persona Joven vigente y a la Ley General de la Persona Joven (Ley 26 

N°8261). 27 

• El Comité de la Persona Joven debe encontrarse conformado, nombrado y con 28 

quórum estructural para que puedan tomar el acuerdo de aprobación del 29 

proyecto 2025. 30 



• El Comité de la Persona Joven debe enviar el proyecto para que sea de 1 

conocimiento del Concejo Municipal, con copia al área financiera municipal, 2 

alcaldía municipal, a la persona enlace municipal. 3 

 4 

En este orden de ideas, el Comité de la Persona Joven debe presentar ante el 5 

Consejo Nacional de la Política Pública de la Persona Joven los siguientes 6 

documentos: 7 

I. Proyecto del Comité de la Persona Joven 2025. 8 

II. Acuerdo de aprobación del proyecto por parte del Comité de la Persona Joven. 9 

Estos documentos deben ser remitidos formalmente a la Dirección Ejecutiva del 10 

Consejo Nacional de la Política Pública de la Persona Joven, al correo 11 

electrónico proyectosccpj@cpj.go.cr, a más tardar el 31 de marzo de 2025, plazo 12 

no prorrogable, según la Ley N° 8261. 13 

Para que sea de recibo, el acuerdo de aprobación por parte del Comité de la 14 

Persona Joven deberá contar con Firma Digital Certificada, con validación según 15 

la normativa costarricense Ley N°8454 y su reglamento N°33018-P-MICITT. En 16 

caso de no contar con firma digital certificada, debe firmarse en físico, 17 

escanearse en formato PDF y remitirse al correo electrónico 18 

proyectosccpj@cpj.go.cr. 19 

III. Gestiones municipales para la transferencia 20 

Una vez presentado el proyecto por parte del Comité de la Persona Joven y 21 

aprobada la transferencia de recursos por parte de la Junta Directiva del Consejo 22 

Nacional de la Política Pública de la Persona Joven, para la realización de la 23 

transferencia de los recursos asignados al Comité de la Persona Joven, se 24 

requiere: 25 

 26 

1. Oficio de solicitud de giro de los recursos, emitido por el área financiera 27 

municipal, con los siguientes adjuntos: 28 

a. Oficio de aprobación por parte de la CGR de la incorporación de los recursos 29 

en el presupuesto municipal. 30 



b. Oficio del área financiera solicitando la transferencia de los recursos con el 1 

número de cuenta IBAN de Caja Única de la Municipalidad para realizar el 2 

depósito de los recursos. 3 

Lo anterior para cumplir con lo estipulado en el Artículo 12 de la Ley N° 8131 4 

Administración Financiera de la República y Presupuestos Públicos, el cual reza: 5 

“ARTÍCULO 12.- Requisitos para girar transferencias “Prohíbase a las entidades 6 

del sector público girar transferencias hasta tanto el presupuesto de la entidad 7 

perceptora que las incorpore no haya sido aprobado de conformidad con el 8 

ordenamiento jurídico.” 9 

 10 

Los anteriores documentos deben ser remitidos al correo 11 

proyectosccpj@cpj.go.cr para efectos de poder iniciar la revisión de los mismos 12 

y proceder con la transferencia de los recursos. Por tanto, tal como se mencionó 13 

al inicio de este documento, se insta al área financiera municipal que en la 14 

brevedad posible inicie las gestiones necesarias para recibir la aprobación 15 

requerida por parte de la CGR. 16 

III. Proyectos que incurren en adquisición de bienes y uso de superávit 17 

Como órgano rector y vigilante del uso de los recursos públicos 18 

transferidos a las Municipalidades, es importante recalcar que, si el 19 

proyecto formulado por el Comité de la Persona Joven incurre en 20 

compra de bienes y/o activos, se requiere el envío de un oficio que 21 

haga constar la custodia y plaqueo de dichos bienes al correo 22 

proyectosccpj@cpj.go.cr. Finalmente, si el proyecto incurre en uso del 23 

superávit, debe incluirse la certificación presupuestaria emitida por el 24 

área financiera municipal debidamente firmada y comunicarse al 25 

Consejo Nacional de la Política Pública de la Persona Joven. 26 

 27 

En caso cualquier duda o consulta, favor comunicarse con Carla Quesada 28 

Valverde, promotor/a asignado/a este Comité, al correo electrónico 29 

cquesadav@cpj.go.cr. 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Muchísimas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o 2 

compañera tiene algo que externar? Sino que se remita al señor alcalde 3 

municipal y al Comité cantonal de la persona joven para que realicen las 4 

gestiones correspondientes, ¿si están de acuerdo compañeros y compañeras? 5 

Quedaría aprobado en firme definitivo y se dispense de trámite de comisión por 6 

5 votos a favor. 7 

 8 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 9 

 10 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, remite al señor 11 

Alcalde Municipal, documento firmado por la señora Natalia Camacho Monge, 12 

Directora Ejecutiva del Consejo de la Persona Joven para que realice las 13 

gestiones correspondientes. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 14 

FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 15 

FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban Caballero León, Viviana 16 

Loaciga Corea, José Manuel Vargas Chaves y Marielos Gómez Jiménez: 17 

Regidora Suplente en ejercicio). 18 

 19 

4.- Se conoce oficio SETENA-DT-EAE-0012-2025, firmado por la señora Nuria 20 

Chavarría Campos, Jefe del Departamento Evaluación Ambiental Estratégica de 21 

la Secretaría Técnica Nacional Ambiental, en el cual en atención al oficio 22 

mencionado en el asunto, mismo que fue ingresado a la Plataforma de 23 

correspondencia de esta Secretaría Técnica el día 31 de enero del año en curso, 24 

bajo el consecutivo N° 01065-2025, se le solicita al Concejo Municipal que para 25 

poder atender por el fondo la solicitud de audiencia previa, se debe presentar el 26 

oficio firmado por la Secretaría del Concejo Municipal o por los delegados el 27 

señor Alcalde y/o por la señora Alexandra Gonzaga, ya que el presentado fue 28 

firmado por la señora Ileana Hernández Rodríguez que no fue delegada por 29 

ustedes en el trámite. 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o 2 

compañera tiene algo que accionar al tema? Sino que se remita al señor alcalde 3 

municipal para que le brinde respuesta a la Secretaría técnica nacional 4 

ambiental, ¿si están de acuerdo compañeros y compañeras? Quedaría 5 

aprobado en firme definitivo y se dispense de comisión por 5 votos a favor. 6 

 7 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 8 

 9 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, remite al señor 10 

Alcalde Municipal, oficio SETENA-DT-EAE-0012-2025, firmado por la señora 11 

Nuria Chavarría Campos, jefe del Departamento de Evaluación Ambiental 12 

Estratégica de la Secretaría Técnica Nacional Ambiental, para que le brinde 13 

respuesta a la Secretaría Técnica Nacional Ambiental. ACUERDO 14 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 15 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 16 

Gallardo, Esteban Caballero León, Viviana Loaciga Corea, José Manuel 17 

Vargas Chaves y Marielos Gómez Jiménez: Regidora Suplente en ejercicio). 18 

 19 

5.- Se conoce oficio MLC-UTGV-OF-030-2025, firmado por el señor Marco 20 

Gonzaga Martínez, Ingeniero de la Unidad Técnica de Gestión Vial, en el cual 21 

emite, el respectivo aval para realizar el cierre de un tramo de calle pública 22 

ubicada en el camino de Ánimas – La Garita código C-5-10-032 y un tramo 23 

perteneciente al Cuadrante La Garita, Código C-5-10-047. Se muestra en el 24 

croquis adjunto la ruta autorizada y que se encuentra oficialmente registrada en 25 

nuestro Inventario de la Red Vial Cantonal. Se autoriza el cierre de dicha ruta 26 

para el día 30 de marzo en horario de 2:00 p.m. hasta las 6:00 p.m. 27 

Se remite el respectivo aval, siempre y cuando se tomen las medidas respectivas 28 

de señalización y seguridad en la zona, para lo cual deberán coordinar con la 29 

seguridad respectiva (Policía de Tránsito y Fuerza Pública). Además de no 30 



generarle afectación a los vecinos cuyas viviendas tienen su acceso por las 1 

calles indicadas. 2 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 3 

La Cruz, dice: Muchísimas gracias, señora secretaria, algún compañero o 4 

compañero que tenga algo que indicar. Sino, sí tiene la palabra, señor regidor.  5 

El señor José Antonio Flores Velásquez, Regidor Suplente, Municipalidad de La 6 

Cruz, dice: Buenas tardes, compañeros y compañeras, señor Alcalde, 7 

Vicealcaldesa y todos los que nos acompañan y nos ven por medio de la 8 

plataforma una consulta. Este es 30 de marzo lo de la fiesta es. Es que quería 9 

hacer un comentario, que el año pasado los vecinos del caserío me decían que 10 

por qué existe un cierre completo en una calle donde están, por ejemplo, donde 11 

Teorita Zavala, la vez pasada cerraron todo ese sector hasta el salón. Entonces 12 

las personas que vienen del Dreams, las que van del trabajo, les complicado 13 

ingresar al caserío cuando van cansados de su trabajo. Yo los entiendo esa 14 

parte. Entonces yo quiero que se coordine bien con la asociación. O lo que son 15 

responsables en esta área para que la gente no tenga estos problemas porque 16 

yo considero que el que va bien mecateao como dicen. Y estar esperando 1 hora, 17 

2 horas, 3 horas para poder pasar después de ir cansado del trabajo. Entonces 18 

yo considero que se deben de tomar otras medidas, por ejemplo, la del año 19 

pasado creo que fue que dijeron el cierre del parque. Yo ingresé por la plaza y 20 

no había pase. ¿Entonces para por dónde vamos? Vamos a ganar. Si cerramos 21 

el centro tiene que estar abierto por ley al lado de la Plaza para que la gente de 22 

la vuelta la que van para Pueblo Nuevo o los que van para doña Edardo, un 23 

ejemplo, vayan por atrás, pero tenían cerrado el frente y tenían cerrado atrás 24 

porque atrás se parquean toditos los carros. Todo el que esté en la fiesta está 25 

bien, pero parquearon todos los carros atrás y la gente necesita transitar por 26 

esto, les pido por favor para que se tome en cuenta eso. Gracias.  27 

 28 

 29 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor regidor, algo otro compañero que tenga 2 

algo que indicar, sí señor alcalde, tiene la palabra.  3 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 4 

Gracias. Presidente bueno. Yo entiendo la posición de del regidor, yo más bien 5 

creería que es importante que como vecino le solicito una audiencia a a las 6 

Comisión de Feria de rodeo para que como Comunidad puedan tomar algunas 7 

acciones nosotros las municipalidades de aquí, lo único que podría decir no se 8 

otorga el permiso. Pero con una una gran implicación para la misma comunidad. 9 

Yo siempre digo que evidentemente, en cualquier acción humana hay 10 

consecuencias positivas y negativas. No todo lo que se hace en una feria de 11 

rodeo es negativo. Si lo vemos desde lo negativo, pues sí. ¿Pero la dinamización 12 

de la economía? Este a una parte de la Comunidad, pues probablemente le 13 

gusta, si no se hacen las las actividades, la gente se va a molestar, ¿verdad? 14 

Hay un tema también ahí, de tradiciones de Cultura, las mismas Comunidad. 15 

Pero efectivamente, todas estas eventos, cada comunidad debe de. Organizarse 16 

para que los factores que podrían verse como negativos o que perjudican se 17 

vayan manejando año con año, de tal forma que los eventos cada vez se 18 

organicen de una manera, pues pues mejor.  Ahí es la invitación para que la 19 

Comunidad para que la Feria de rodeo este los que lo organizan se puedan 20 

sentar previamente, y no solo previamente cuando terminado evento que eso 21 

nunca sucede, hacer una valoración de lo que hoy se está indicando. Terminaron 22 

eventos y todo mundo agarra para su casa y no pasó nada. Este y ver esos 23 

detallitos tan importantes. A nosotros nos pasa aquí en el centro La Cruz cada 24 

vez que hay festival aire navideños, actividades de las fiestas de de que incluso 25 

en el campo ferial hay quien le molesta el ruido. Hay quien no quiere la la 26 

actividad cerca este, pero sí se requiere ir, ir manejando algunos temas de 27 

seguridad de orden, verdad. Y siempre van a salir nuevos temas por tratar este 28 

entonces. Pues la vida es, me parece a mí. Es importante eso, ustedes que 29 

conocen la comunidad, apoyar en lo que corresponda con ideas, con recursos 30 



humanos para ordenar un poco. Hace como no recuerdo cuánto, pero como unos 1 

2 o 3 años, por ejemplo, yo vi caballistas en el parque de La Garita, Subieron 2 

videos, yo hablé con la asociación que nos ayudaran con ese tema porque no, 3 

no, no estaba, no estaba bien, verdad? Este. Creo que hace 1 o 2 años, no, se 4 

robaron un vehículo en La Garita, y todo mundo señaló a la comunidad de La 5 

Garita, cuando a veces hay estacionamientos, se los roban hasta de los 6 

estacionamientos todos esos detalles porque eso deja una una mala imagen. 7 

Este no solo para el que vive ahí, si uno va como visitante y se encuentra un 8 

desorden y probablemente no vuelve porque no, no me gustó. Entonces, como 9 

comunidad es importante que vayan mejorando todas esas condiciones. Este en 10 

la búsqueda de encontrar ideas este que mejoren siempre que recomiendo yo 11 

bueno, el la el comité organizador va a tener una tiene ya una autorización. 12 

Entonces hay que tener también de alguna forma lo cierren. A veces se se se 13 

utilizan mucho antes. Entonces, a veces resulta que se autorizó desde la 13:00 14 

H de la tarde y el tope. A. 6, entonces si tienen. Controles, si tienen un buen 15 

trabajo pueden cerrar, pueden hacer cierres. De alguna manera que permitan 16 

que la que que o sea que que sean, que permitan el ingreso o sea ordenados, 17 

verdad. Estar abriendo y cerrando, porque también si ya se abre cuando ya está 18 

la actividad del evento, ponen en riesgo a todo mundo, entonces eso es 19 

organización. Y pues aquí el llamado sería que con la Comunidad vean las, ahí 20 

está el recorrido, vean los horarios, vean las medidas que se pueden avisarle a 21 

la Comunidad para que tomen las medidas, porque a veces nadie se dio cuenta 22 

y se topó con que estaba cerrada. Entonces eso es importante avisar con 23 

suficiente tiempo, señores, tomen medidas, porque de tal día de tal hora, a tal 24 

hora va a ser, va a haber un evento donde las principales vías van a estar 25 

colapsadas y estar. ¿Verdad? Entonces, pues tal vez esas recomendaciones. Y 26 

luego el evento igual que hay también la espinita de que después del evento nos 27 

hagan llegar las observaciones al Concejo a la municipalidad para tomarlas en 28 

cuentas para para los futuros eventos, no solo de La Garita, sino de las demás 29 

comunidades.  30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde, creo que sí, señora Regidora.  2 

 3 

La señora Andrea Cajina Vargas, Regidora Suplente, Municipalidad de La Cruz, 4 

dice: No, nada más quería hacer un pequeño aporte con respecto al tema del 5 

tope, como lo indica el señor Alcalde, pues es una cuestión de organización. Sin 6 

embargo, sí es importante sacar que el tema de los cierres de calles. Se hacen 7 

precisamente porque el el el evento sí lo requiere. Creo que es importante 8 

también considerar que es un evento anual. Es una vez al año que que se 9 

organiza la feria de Rodeo. El cierre lo están solicitando por 4 horas normalmente 10 

pues. Sabemos que anterior a la hora indicada anterior a las 14:00 H de la tarde, 11 

vamos a encontrarnos carros con carretas bajando caballos y demás. Sí, es un 12 

poco tedioso, pero creo que sería importante, como lo indica el señor Alcalde, la 13 

participación de la Comunidad. Hay ocasiones en que dependiendo de la ruta no 14 

podemos hacer cierres parciales porque imposible tener tránsito de vehículos y 15 

tránsito de caballos al mismo tiempo. O sea, no no es viable para ninguna de las 16 

dos partes. Entonces creo que esa parte sí es importante considerarlo. Sé que 17 

es incómodo para las personas que están saliendo de su trabajo y. Pero creo 18 

que conversándolo con la asociación quizás pudieran autorizar en algunos 19 

horarios un momento parcial de cierre para darles el el paso a algunos vecinos. 20 

Pero recalco, es es sumamente complejo el tema de tener una ruta abierta 21 

cuando ya se solicitó un permiso para un evento en donde no podemos tener 22 

tránsito de vehículos y de caballistas a la vez, eso sería potencialmente 23 

peligroso. Entonces sí sería importante, tal vez que lo conversen con la 24 

asociación para ver de manera lo pueden manejar.  25 

 26 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 27 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora Regidora, yo sí quiero recalcar algo este. 28 

Normalmente el ser humano tiende a tener sus pensamientos y sus inquietudes 29 

al a esto y se reside señor Regidor, pero como indica el señor Alcalde, comenta 30 



la señora Regidora. Esto de hecho, la fecha, si no me equivoco, es para el 30. 1 

Marzo, lo cual hay tiempo suficiente para poder planificar este este tema y 2 

sabemos de que como el ser humano, si bien es cierto, a veces nosotros mismos 3 

a veces ni nos entendemos. Entonces, en este tipo de situaciones, la logística a 4 

veces hasta te puede salir de control. Sí llamó más bien un llamado a a 5 

planificarlo con tiempo y creo que en algún momento le indiqué con alguna 6 

comisión de fiesta, que también es importante después de haber finalizado como 7 

el señor Alcalde. Tener esas molestias en alguna observaciones sobre este tipo 8 

de actividades. Este lo que nos compete como nosotros, como Concejo en este 9 

caso es pues darles el aval, ya que es un una solicitud, como indica el señor 10 

Alcalde, que es un bien para una comunidad en la dimensión que lo. Y de ahí en 11 

adelante la Comunidad también es parte responsable de hacer sus propuestas. 12 

Entonces esa parte, de hecho, estamos a una fecha, si logramos ver una fecha 13 

bastante prudente para poder tener todas esas observaciones, pues expuesta 14 

por por su persona, señor regidor, si algún compañero tiene al. accionar. Sino 15 

que se apruebe el cierre de un tramo de calle pública ubicada en el camino de 16 

Ánimas – La Garita código C-5-10-032 y un tramo perteneciente al Cuadrante La 17 

Garita, Código C-5-10-047, y que se encuentra oficialmente registrada en 18 

nuestro Inventario de la Red Vial Cantonal. Se autoriza el cierre de dicha ruta 19 

para el día 30 de marzo en horario de 2:00 p.m. hasta las 6:00 p.m.  ¿Si están 20 

de acuerdo con que se autorice el cierre de dicha ruta para el día 30 de marzo 21 

en horario de 2 pm hasta las 6:00 h pm?. ¿Si están de acuerdo compañeros y 22 

compañeras? Quedaría aprobado en firme definitivo y se dispense el trámite de 23 

comisión por 5 votos a favor. 24 

 25 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 26 

 27 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, aprueba el cierre 28 

de un tramo de calle pública ubicada en el camino de Ánimas – La Garita código 29 

C-5-10-032 y un tramo perteneciente al Cuadrante La Garita, Código C-5-10-30 



047, y que se encuentra oficialmente registrada en nuestro Inventario de la Red 1 

Vial Cantonal. Se autoriza el cierre de dicha ruta para el día 30 de marzo en 2 

horario de 2:00 p.m. hasta las 6:00 p.m. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 3 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 4 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban Caballero 5 

León, Viviana Loaciga Corea, José Manuel Vargas Chaves y Marielos 6 

Gómez Jiménez: Regidora Suplente en ejercicio). 7 

 8 

6.- Se conoce documento firmado por la señora Cinthya Arroyo Ampie, Síndica 9 

Propietaria de Distrito Santa Elena, en el cual hace de conocimiento la desestima 10 

de sus credenciales como síndica propietaria por motivos personales. Agradece 11 

se trasmita a las entidades correspondientes y a ustedes deseándoles éxitos en 12 

sus funciones. 13 

 14 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 15 

La Cruz, dice: Muchísimas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o 16 

compañera tiene algo que accionar a la nota? Tiene la palabra el señor alcalde.  17 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Sí, 18 

gracias, estimado Julio este. Yo sí pude en un momento conversar con Cintia. 19 

Que ya me me expresó los los motivos, el tema laboral. Este. Y otras razones de 20 

índole personal también, pues lo obligan a eso. No se siente cómoda con. Pues 21 

con con lo que ha podido hacer ella y entonces me indicaba que mejor prefería 22 

dar un paso al lado. Este, pues, como corresponde. Las credenciales se las se 23 

las da el el Tribunal Supremo de Elecciones y corresponderá a ellos realizar el 24 

respectivo trámite hasta que el Tribunal resuelva. Y les viene, pues nosotros 25 

corresponde esperar, pero pero siempre bueno de mi parte. Agradecerle, 26 

obviamente, a a Cintia. A este por el esfuerzo por por haber aceptado este reto. 27 

Y este siempre nuestra opción es estar a la A las órdenes de ella y en este caso 28 

del distrito para para seguir trabajando. Es un acto también de sinceridad. Que 29 

debemos de primero respetar y luego agradecer, con el fin de que esto pues 30 



siempre se busque mejorar la gestión de del gobierno local hacia el distrito, en 1 

este caso de Santa Elena, que como todos saben y bueno, como todos los 2 

distritos del cantón, tienen muchísimos trabajos por delante.  3 

 4 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 5 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde ¿algún otro compañero, tiene algo 6 

que externar? Si bien, sino que se acepta la renuncia de la señora Cinthya Arroyo 7 

Ampié, sindica propietaria de Santa Elena, ya que por motivos personales limitan 8 

que por los próximos meses ejerce el cargo como corresponde y se remite al 9 

Tribunal Supremo a elecciones para que le brinde el trámite correspondiente ¿si 10 

están de acuerdo compañeros y compañeras? Quedaría aprobado en firme 11 

definitivo. Y se dispense el trámite de comisión por 5 votos a favor. 12 

 13 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 14 

 15 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, acepta la renuncia 16 

de la señora Cinthya Arroyo Ampie, Síndica Propietaria de Santa Elena, ya que, 17 

por motivos personales limitan que por los próximos meses ejercer el cargo como 18 

corresponde y se remite al Tribunal Supremo de Elecciones para que le brinde 19 

el trámite correspondiente. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 20 

FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 21 

FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban Caballero León, Viviana 22 

Loaciga Corea, José Manuel Vargas Chaves y Marielos Gómez Jiménez: 23 

Regidora Suplente en ejercicio). 24 

7.- Se conoce Acuerdo N°4-1 de la Sesión Ordinaria N°003-2025, del Comité 25 

Cantonal de Deportes y Recreación de La Cruz, firmado por el señor Oscar 26 

López García, Secretario, y que dice lo siguiente: 27 

 28 

POR UNANIMIDAD ACUERDAN: La Junta Directiva del Comité Cantonal de 29 

Deporte y Recreación de La Cruz, APRUEBA enviar al Concejo Municipal la 30 



Reforma de los artículos 173, 174, 175, 177, 178, 179, 180 y 181 de la Ley 7794, 1 

Código Municipal de 30 de abril de 1998, para el fortalecimiento de los Comités 2 

Cantonales de Deporte y Recreación, lo anterior para que conozcan e indiquen 3 

la fecha para iniciar con el cambio de reglamento del Comité. Autorizar a la 4 

asistente administrativa para realizar dicho proceso. 5 

ACUERDO APROBADO Y EN FIRME, POR 4 VOTOS A FAVOR Ana Guzmán 6 

Espinoza, Grace Rodríguez Jiménez, José Luis González Avilés & Oscar García 7 

López. 8 

 9 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 10 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, si algún compañero o 11 

compañera tiene algo que externar a la nota tiene la palabra, señor alcalde.  12 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 13 

Gracias, señor Presidente, yo estoy muy importante que a nivel del Concejo 14 

Municipal ya no, ya no es proyecto de ley, incluso es ley. Eh, puedan revisar este 15 

tema tiene cambios profundos en el tema de la organización de los comités 16 

cantonales de deportes. Me me cuesta en este momento emitir un criterio. 17 

Completo del mismo, yo, en realidad, incluso ni ni conocía que ya lo habían 18 

aprobado, había escuchado que estaba en la corriente legislativa la propuesta. 19 

Fue un vecino del cantón que me indicó si sabía que no lo conocía, entonces me 20 

lo pasó y ahí lo leí rápidamente, no como corresponde. Entonces, lo primero es 21 

invitarlos a a revisarlo antes de tomar alguna decisión al respecto. Ya nosotros 22 

lo lo estamos haciendo, hoy en horas de la mañana estuvimos en reunión de la 23 

de la Unión nacional de gobiernos locales, este fue uno de los temas. Que 24 

estuvimos revisando cómo tenemos que prepararnos las municipalidades, 25 

porque si hay cambios, como les repito, profundos en el tema del manejo de los 26 

presupuestos del comité del manejo del tema administrativo, como le digo, no no 27 

quisiera adelantar criterio, quisiera ya tener la certeza de lo que estamos 28 

interpretando de esta nueva ley es es lo correcto. Sí, en materia reglamentaria 29 

vamos a tener que caminar bastante rápido, de ahí que las municipalidades 30 



estamos abordándolo desde la Unión nacional de gobiernos locales para pues 1 

trabajar de una manera mucho más homogénea a nivel del régimen. Entonces 2 

yo igual le decía al señor Presidente que me comprometo a a continuar con la 3 

revisión, a hacer las propuestas que correspondan, pero igual el Concejo 4 

Municipal creo que debe de conocerlo bien y también interpretar esto al final. Yo. 5 

Y esperaría muchísimo que sea una ley que viene a fortalecer este tema del 6 

deporte en cada uno de los cantones. Lamentablemente, lo más importante 7 

podría debería ser algunas fuentes de financiamiento. No, no las tiene, que ha 8 

sido mucho el vacío de las leyes que se aprueban en este país. Se nos trasladan 9 

competencias, pero no nos trasladan recursos. Entonces así es muy difícil. Pero. 10 

Sí, los cambios hay que asumirlos como ley y en pro de mejorar la atención y el 11 

manejo del deporte del cantón, básicamente con todo gusto también nos 12 

ponemos a las órdenes y lo que vayamos avanzando nosotros a nivel de la Unión 13 

nacional de gobiernos locales, con gusto lo iremos dando a conocer a a este 14 

Concejo Municipal.   15 

 16 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 17 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde, ¿si algún compañero o compañera 18 

tiene algo que externar? Sino que se remita al señor alcalde municipal y a la 19 

Comisión de Deportes para que procedan a hacer las consultas 20 

correspondientes y así poder brindar respuesta al Comité Cantonal de Deportes 21 

y recreación La Cruz, ¿si están de acuerdo compañeros y compañeras? 22 

Quedaría aprobado en firme definitivo y se dispense de trámite y comisión por 5 23 

votos a favor. 24 

 25 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 26 

 27 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, remite al señor 28 

Alcalde Municipal y a la Comisión de Asuntos Deportivos, Acuerdo N°4-1 de la 29 

Sesión Ordinaria N°003-2025, del Comité Cantonal de Deportes y Recreación de 30 



La Cruz, firmado por el señor Oscar López García, Secretario, para que proceda 1 

a hacer las consultas correspondientes y así poder brindar respuesta al Comité 2 

Cantonal de Deportes y Recreación de La Cruz. ACUERDO DEFINITIVAMENTE 3 

APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN 4 

POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban Caballero 5 

León, Viviana Loaciga Corea, José Manuel Vargas Chaves y Marielos 6 

Gómez Jiménez: Regidora Suplente en ejercicio). 7 

 8 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 9 

La Cruz, dice: Igual lo solicitaría tal vez a la señora Secretaria que le facilite 10 

también ese ese proyecto bueno, la documentación a los señores regidores y 11 

aparte del Concejo para que hagan lectura de ello. 12 

 13 

8.- Se conoce oficio G-0079-2025, firmado por el señor Alberto López Chaves, 14 

Gerente General del Instituto Costarricense de Turismo, en el cual informa que 15 

en Sesión Ordinaria Extraordinaria Virtual N° 6315 realizada por la Junta 16 

Directiva del Instituto Costarricense de Turismo, Articulo Único, inciso I, 17 

celebrada el miércoles 15 de enero del 2025, se tomó el siguiente acuerdo que 18 

textualmente dice: 19 

 20 

…“A) Nombrar al doctor Alberto López Chaves, mayor, casado una vez, portador 21 

de la cédula de identidad número dos-cuatrocientos noventa y uno-cuatrocientos 22 

sesenta y tres, vecino de Montes de Oca, Economista, Máster en Gerencia 23 

Estratégica y Doctor en Ciencias de la Administración, como Gerente General 24 

del Instituto Costarricense de Turismo, con las facultades y responsabilidades 25 

que ha dicho cargo corresponden de conformidad con los artículo 31 y 32 de la 26 

Ley Orgánica del ICT N°1917 y por el plazo que establece el artículo 6 de la Ley 27 

de Presidencias Ejecutivas N°4646. El plazo del nombramiento es del 16 de 28 

enero de 2025 y hasta el 15 de enero de 2031…”  29 

 30 



Para correspondencias a su nombre, sírvanse hacerlo a alberto.lopez@ict.go.cr. 1 

 2 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 3 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o 4 

compañero tiene algo que accionar? Lo único que nos queda compañero en este 5 

caso sería brindarle acuse de recibido. ¿Si están de acuerdo? Quedaría 6 

aprobado en firme definitivo y se dispense trámite de comisión por 5 votos a 7 

favor. 8 

 9 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 10 

 11 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 12 

recibido al oficio G-0079-2025, firmado por el señor Alberto López Chaves, 13 

Gerente General del Instituto Costarricense de Turismo, en relación al 14 

nombramiento del Gerente General del Instituto Costarricense de Turismo. 15 

ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO 16 

POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César 17 

Camacho Gallardo, Esteban Caballero León, Viviana Loaciga Corea, José 18 

Manuel Vargas Chaves y Marielos Gómez Jiménez: Regidora Suplente en 19 

ejercicio). 20 

 21 

9.- Se conoce oficio DRELIB-SEC01-LC-JALDLC-03-2025, firmado por los 22 

señores: Luis Gilberto Guerrero Araya, Presidente Junta Administrativa Liceo 23 

Diurno La Cruz y Nelson Gardel Pérez Júnez, Director Liceo Diurno La Cruz, en 24 

el cual solicitan una donación del zinc del área de la terminal de buses La Cruz, 25 

que se encuentran trabajando a la fecha. Esto con el fin de reutilizarlo en el 26 

mantenimiento del área del gimnasio del centro educativo, ya que el actual se 27 

encuentra en muy mal estado. Por tanto, mejorar el área deportiva trae mejores 28 

condiciones para el desarrollo de espacios recreativas y culturales en la 29 

comunidad educativa. 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o 2 

compañera tiene algo que externar a la nota? Tiene la palabra, señor alcalde.  3 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: 4 

Gracias, señor Presidente, bueno, tengo que decirles que este material nos lo 5 

han solicitado asociaciones. Bueno, ahora ya cada nivel del colegio, particulares, 6 

no dejan de llegar las notas desde el primer día que vieron que estábamos 7 

despegando la primera lámina y continúan llegando. Entonces con el fin de ser 8 

justos lo más que se pueda. Y no, quisiéramos, quisiéramos ayudarles a todos y 9 

al final también. Como bien lo indica la nota, hay algunas limitaciones en realidad, 10 

que, debemos de considerar, pero al final yo quisiera y puedo invitar a los 11 

señores regidores, de verdad que el que el zinc que se quitó está en muy malas 12 

condiciones, un zinc que que para darle uso en en lo que el colegio solicita luego. 13 

No sé cómo estará el estado actual del fin que tienen ellos, pero pero es un fin 14 

que prácticamente no se podría usar para nuevamente otro techo, tal vez como 15 

para alguna tapia o para alguna instalación. Porque por ahí hasta para solicitud 16 

para entechar corrales nos han llegado para eso. Tal vez sí podría, pero a 17 

particulares no podemos donarlo y este entonces quisiéramos con gusto. Vamos 18 

a, le podemos informar que de momento lo lo tenemos guardado uno lo estamos 19 

reutilizando en las tapias de cierre perimetral, entonces pues quería compartirles 20 

de manera muy transparente que que tenemos ahí todo lo tenemos bordado y 21 

que vamos a a valorar hoy casualmente giramos la orden de de donar. Algunos 22 

decomisos que teníamos a escuelas de escasos recursos para que ellos tal vez 23 

lo puedan rematar o vender y generar recursos para sus centros educativos, pero 24 

tratamos de buscar los centros educativos. Primero que tenga en la zona donde 25 

se hicieron los decomiso y segundo. Los de mayores necesidades, entonces en 26 

esa lista incluimos a Aguascalientes, Tempatal, Bello Horizonte y El Porvenir que 27 

ellos han andado ahí luchando para llevar recursos a su escuela. Entonces 28 

siempre la prioridad van a ser centros educativos, pero dentro de esa lista. Y yo 29 

quisiera que ojalá algún día podamos nombrar una comisión para hacer una gira 30 



a los centros educativos del Cantón. Dentro de esa lista de prioridades tenemos 1 

que tener las telesecundaria de Las Brisas, El Liceo Rural de Bellavista, El Liceo 2 

del Caoba. Este. En las escuelitas unidocentes que reciben muy poco 3 

presupuesto, y que tiene muchísimas limitaciones. Entonces, cuando tenemos la 4 

posibilidad de algún, algún tipo de donación, no solo por este, sin ténganlo por 5 

seguro que tratamos de que llegue a donde verdaderamente va, está la mayor 6 

necesidad. Entonces con esta solicitud a nosotros también nos llegó con gusto 7 

la vamos a tener para valoración. Creo que el uso que le quieren dar no, no le 8 

sirve porque de verdad que no. Eso más bien sería como para desecho para 9 

remate y ver si les dan algo para comprar sin nuevo podría ser, pero. Bueno, 10 

entonces básicamente quería compartirle eso, el zinc no está en muy buenas 11 

condiciones. Ustedes lo pueden ir a ver o les podemos traer algunas imágenes. 12 

Entonces, pues no, no lo recomendamos, va a ser un trabajo que no va a servir. 13 

Este y al final pues ahí lo vamos a tener, incluso hasta hasta he pensado si fuera 14 

por necesidad, por ejemplo, en el plantel de nosotros ustedes ven y ese zinc del 15 

plantel municipal está muy deteriorado, ahí a nosotros nos serviría, pero no 16 

podemos quitar un zinc malo para poner otro malo, ¿verdad? Vamos a tener que 17 

buscar un zinc. O sea, eso tenemos que hacerlo prácticamente nuevo, pero 18 

bueno, ahí queda la la solicitud con todo gusto, le indico a los señores del 19 

Concejo Municipal que estaremos valorando esta solicitud y otras para tratar de 20 

que, si en caso de que lo descartemos ya como desecho, le llegue tal vez a una 21 

institución que le pueda dar el el mejor uso posible.  22 

 23 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 24 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde, en este caso por forma sería que 25 

se le remitamos al señor alcalde municipal para que le brinde el trámite 26 

correspondiente. 27 

 28 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Yo yo 29 

lo tengo ya, entonces diría conocimiento.  30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Entonces, de conocimiento, vista de lo que indique el señor 2 

Alcalde, ¿si están de acuerdo compañeros? Quedaría aprobado en firme 3 

definitivo y se dispense de trámite de comisión. 4 

 5 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 6 

 7 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, brinda acuse de 8 

conocimiento al documento firmado por los señores: Luis Gilberto Guerrero 9 

Araya: Presidente de la Junta Administrativa Liceo Diurno de La Cruz y Nelson 10 

Gardel Pérez Júnez: Director Liceo Diurno La Cruz. ACUERDO 11 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 12 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 13 

Gallardo, Esteban Caballero León, Viviana Loaciga Corea, José Manuel 14 

Vargas Chaves y Marielos Gómez Jiménez: Regidora Suplente en ejercicio). 15 

 16 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 17 

La Cruz, dice: aprovechando un poco la intervención, señor alcalde, lo que indica 18 

la propuesta de una comisión. De qué manera digamos de parte del Concejo 19 

para este tema, bueno, como indicó en su intervención anterior.  20 

 21 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Si 22 

gusta lo podemos dejar como puntos varios. Nombramos una Comisión del 23 

Concejo y hacemos una gira. En los centros educativos hay hay no hay que viajar 24 

mucho. A veces ustedes van. Centro educativo, por ejemplo, al Colegio Santa 25 

Cecilia, y de verdad que las condiciones ahí son bastante limitantes. Nosotros 26 

hemos estado en constante comunicación con la DIE. Este, pero ahí caminan 27 

más lento que que a paso de tortuga. Si uno le dijera paso de tortuga es un es 28 

un elogio, es lentísimo. La burocracia ahí consume todo, entonces este algunos 29 

centros educativos tienen presupuesto, pero las cosas no caminan. Entonces me 30 



parece que podríamos en asuntos varios para que vayan pensando quiénes les 1 

gustaría, hacemos una comisión y hacemos ese recorrido. Ojalá en todos los 2 

centros educativos del Cantón y con eso ya tenemos un orden de prioridades de 3 

esta municipalidad y una visión clara de ustedes de las principales necesidades 4 

en los centros educativos del cantón, debo aclarar, aunque ustedes vean el mejor 5 

educativo, que puede ser en infraestructura El Liceo de Cuajiniquil o el o el este, 6 

el CTP Barro Irving, que se ven muy bonitos, ustedes llegan y hay muchísimas 7 

necesidades, por más bonito que se vea, imagínense los que vemos que no. 8 

Infraestructura. Pues básicamente creo que en asuntos varios Sr. Presidente 9 

podría nombrar una comisión y los acompañamos y hacemos esa gira que que 10 

sería muy importante para ustedes.  11 

 12 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 13 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde, creo que la propuesta por eso no 14 

la quise pasar por alto, porque es de gran importancia y que es una necesidad 15 

latente que a veces, como se le indica, existen instituciones u organizaciones. 16 

Las cual es a veces son las que nos tienen limitado y creo que la educación es 17 

la prioridad de nuestros pilares, entonces vamos a valorarlo en el punto de 18 

asuntos varios para así hacer esa incorporación, que sí sería de gran 19 

importancia. 20 

10.- Se conoce documento firmado por las señoras: Yadira Osegueda Rizo, Edith 21 

Gonzaga Vargas, Joselyn Guido Espinoza y Jessica Navarrete Arias, en el cual 22 

han tomado la decisión de renunciar a sus cargos que ocupaban dentro de la 23 

Comisión de Festejos Cívicos La Cruz 2025. Lo anterior, basadas en el informe 24 

de Auditoría Interna de la Municipalidad MLC-UAI-OF-099-2024, realizado a la 25 

Comisión de Fiestas 2024; y que según los reglamentos y tiempos establecidos 26 

no podrán cumplir con lo solicitado, específicamente con el uso del Sistema 27 

Unificado Digital (SICOP), para la adquisición de Bienes y Servicios, que requiere 28 

la organización de dichos festejos y cumplir con los principios establecidos en 29 

Ley de Contratación Pública. 30 



El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 1 

La Cruz, dice: Gracias, señora secretaria, ¿si algún compañero o compañero 2 

tiene algo que externar? Tiene la palabra, señor alcalde.  3 

 4 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice:Sí, 5 

Señor Presidente, muchas gracias este. La la realidad es que bueno a mí. Los 6 

miembros de la Comisión. Me invitaron a una reunión, pude asistir, luego me me 7 

buscaron para hacerme algunas consultas. Pensé que que con eso, pues se de 8 

alguna forma se les había explicado algunos temas. Hay que darle la vuelta a la 9 

página y nombrar lo más pronto posible, los sustitutos. Esto ya ha pasado en 10 

otros años. Yo soy muy respetuoso de la decisión tomada y tenemos que ver 11 

hacia adelante, pero sí es importante hacer una valoración en este momento. 12 

Esto tiene también una causa directa y creo que debemos de hacer un un 13 

análisis. Este el tema de las comisiones de los ciudadanos que que han asumido 14 

estos puestos. Primero, bueno. Vez los que tienen la oportunidad pueden darle 15 

seguimiento una gran cantidad de de críticas verdad de la de la gente. Hay gente 16 

que por más que las cosas se se traten de hacer bien, nunca, nunca van a 17 

reconocer. Muchas veces, se se incluso se señala hasta de manera muy 18 

personal a los miembros de la comisión. Para nadie un secreto también que 19 

bueno, yo creo que en los últimos no sé cuántos años podemos hacer una 20 

revisión, pero en muchos años, absolutamente todas las comisiones han tenido 21 

problemas con los informes. Por diversas razones, la Comisión del año anterior 22 

hizo un enorme esfuerzo y aún así. Algunas advertencias que se realizaron por 23 

parte de la auditoría a pesar de ese esfuerzo, pues tienen algunas implicaciones, 24 

por decirlo de alguna manera, son advertencias, son observaciones. Para 25 

mejorar lo que la Comisión o los miembros de la Comisión que se retiran me 26 

indican es que a ellos les preocupa que estando esas observaciones en este 27 

momento ya señaladas y que ellos consideran que no se pueden atender, sobre 28 

todo el tema de SICOP y que no querían verse en situaciones legales como le 29 

ha ocurrido a otras comisiones. Dado pues con toda la voluntad que tienen de 30 



colaborar, pero bueno, yo creo que en esto va. Esto va generando todo este todo 1 

este ambiente, todo este tema de las fiestas, donde pareciera que a veces hay 2 

quienes quisieran que las cosas salgan mal para crucificar a las personas y esto 3 

no, no es que uno quiera ocultar de que si hay algo malo se se tenga que que 4 

revisar, pero es que al que nunca ha estado en una comisión de fiestas es muy 5 

fácil, verdad. Facilito, no se imaginan, o sea. Y voy a utilizar un término muy 6 

apropiado, el que está montado en el palco o el que está en la barrera es muy 7 

fácil criticar al que ha montado en el toro y nunca, nunca. Ha. Y uno podrá decir 8 

que mal lo que es, pero que hay que estar ahí para para enterarse. Y el tema de 9 

la herramienta del SICOP, que es la mayor preocupación porque otras 10 

comisiones ustedes han visto en otros cantones, las mismas preocupaciones y 11 

prácticamente lo que se le dice. Bueno, la Comisión asuma la responsabilidad, 12 

pero en este país se hacen leyes, a veces el tema de SICOP es ya algunos se 13 

han realizado algunas consultas a nivel de la contabilidad y ellos siguen con la 14 

posición. En algunos términos de que debe de usarse SICOP, que es lo que dice 15 

la la auditoría para la auditoría y para la Contraloría es muy sencillo decirlo, pero 16 

como una organización de estas. Va a lograr hacer un evento este y ahí es donde 17 

tienen que hacer empezar a hacer los análisis, donde la mayoría de los 18 

proveedores, por no decir todos, pues están en una situación informal. ¿Qué 19 

ganadero del país del país podría participar en SICOP? Cuando las comisiones 20 

se preocupan por llevar las mejores ganaderías. ¿Cómo hacemos para contratar 21 

en SICOP a a Tilín y sus mascaradas?, por ejemplo, no se puede, simple y 22 

sencillamente no se puede. ¿Cómo hacemos para contratar cimarronas? O sea, 23 

ya entonces este estamos queriendo obligar a algo que es imposible, pero hay 24 

algunas rutas y yo eso se lo dije a la Comisión y se lo digo aquí a ustedes como 25 

Concejo Municipal, yo le pedí a la Comisión, pidan una audiencia. No, pues no 26 

me. La recomendación que les di no seguro no les pareció, pidan una audiencia. 27 

La parte jurídica también les dije, colaboren con la Comisión para que se haga 28 

la solicitud a la Contraloría hacer el intento de que la Comisión no puede hacer 29 

uso de SICOP y bajo esa condición inmediatamente el Concejo está dándose 30 



por enterado y la alcaldía se da por en. De que no hay posibilidad de usar SICOP 1 

en un evento de este tipo. Este y esperemos la respuesta de la Contraloría. Y la 2 

última alternativa que ustedes van a tener que valorar es que en lugar de y es el 3 

nombre, en lugar de fiesta cívica, se haga una que no sean cívicas, una feria de 4 

rodeo con todos los días. Igual eso lo tendrá que valorar el Concejo y no que 5 

pedirle permiso a la Contraloría, que probablemente nos diga que no. Sí, no, no 6 

podría adelantarme. Porque la solicitud la exigencia de que las comisiones de 7 

fiestas cívicas, no de La Cruz, de cualquier parte del país, tengan que utilizar un 8 

sistema de contratación por medio de SICOP para las actividades. Esos, o sea, 9 

es es imposible o es muy difícil, imposible, no es muy difícil. En las condiciones 10 

que operan las las fiestas cívicas, en las condiciones que operan los principales 11 

oferentes de los eventos y las y, las actividades que se realizan en una en un en 12 

unos festejos populares que por su naturaleza son son distintos. Pero bueno, 13 

nosotros dentro de lo que yo les explicaba la municipalidad de la. Como en otros 14 

cantones, no asigna una partida un recurso a la Comisión de fiestas cívicas, o 15 

sea, nosotros no trasladamos recursos públicos a la Comisión. Entonces eso de 16 

alguna forma nos permite tenerla, diría yo ser positivo de que podíamos tener 17 

una respuesta, digamos. Que es la que estamos buscando por parte de la 18 

contraria para autorizar que las contrataciones de la Comisión de fiestas se 19 

realizan, se realizan de manera bueno, cumpliendo con todas las normas, 20 

contrataciones, con toda la transparencia, con todos los controles, como se hizo 21 

en la pasada, pero que sea a través de SICOP. Esa sería una posibilidad, pero 22 

bueno, lo cierto es que ahora ya tenemos esta situación. Este yo sé que el señor 23 

Presidente va a hacer una propuesta. Tenemos que que darle prioridad a este 24 

tema. Quedarían dos miembros de la Comisión Central. Hay que conversar con 25 

ellos, asumo que ellos sí mantienen los puestos porque no están renunciando y 26 

darles lo más pronto posible una solución a esta situación para completar la 27 

Comisión de fiestas y continúen con la organización que de por sí, dentro de lo 28 

positivo tengo que decirles que hay muy buenos eventos. Hay muy buenas 29 

actividades que se están trabajando, hay grupos, subcomisiones que están 30 



haciendo un muy buen trabajo. Este esto pues simple y sencillamente es un. Es 1 

una decisión lamentable, es un paso, no vamos a decir que no es un retroceso. 2 

Es una afectación directa y ahora ya depende tomar las medidas para que lo 3 

más pronto posible podamos darle las condiciones a la Comisión y que puedan 4 

continuar con en este momento no tienen quórum con las decisiones que 5 

corresponden. Ojalá que este. No sé cuándo vamos a convocar o cuándo van a 6 

convocar para para nombrarlos los miembros faltantes, pero yo esperaría que en 7 

esa convocatoria inmediatamente se se pueda en el acuerdo que van a tomar si 8 

se logra hacer una Asamblea. Para sustituir a las personas, inmediatamente 9 

queda autorizado para cada persona, vengan a la sesión siguiente a 10 

juramentarse y que este lo más pronto posible continúen con sus labores. Pues 11 

básicamente y, como les repito. El tema de las de los festejos cívicos en todos 12 

los cantones donde se organizan se cuenta con esta situación, a diferencia de 13 

otras comisiones o de otros cantones. La municipalidad, por lo menos en estos 14 

años en los que me ha correspondido ser alcalde, no transfiere recursos públicos 15 

a comisiones. Eso es una ventaja. En esta ocasión no lo estamos haciendo 16 

tampoco este lo único que liga es que las actividades se realizan en una área. 17 

Eso puede justificarse porque igual se la hemos facilitado a otro ente como Cruz 18 

Roja, por ejemplo, hace poco o recientemente. En Soley, el campo ferial, esta a 19 

nombre de la municipalidad y también se le facilita. Eso no es un impedimento, 20 

pero bueno tomar las medidas que corresponden para que este Concejo ojalá 21 

hoy decida el rumbo y apoyarles en lo que corresponde para que pronto se 22 

puedan sustituir los miembros que acaban de de presentar su renuncia.  23 

 24 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 25 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde, otro compañero tiene algo que 26 

accionar a la nota. Creo que el señor Alcalde pues profundizó bastante un poco 27 

sobre tema, lo que nos queda compañeros sería que se acepta la renuncia 28 

presentada por las señoras Yadira Osegueda Rizo, Joselyn Guido Espinoza, 29 

Edith Gonzaga Vargas y Jessica Navarrete Arias, como miembros de la 30 



Comisión de Fiestas Cívicas La Cruz 2025, así mismo, se convoca para realizar 1 

una nueva Asamblea para el nombramiento de estas personas para el día lunes 2 

24 de febrero a las 4:00 p.m, y que estos nuevos miembros sean juramentados 3 

para el día miércoles 26 de febrero a las 5:00 p.m. De igual manera, aprovecha, 4 

sí, bueno, ¿si están de acuerdo compañeros y compañeras? Quedaría aprobado 5 

en firme definitivo y se dispense de trámite de comisión. 6 

 7 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 8 

 9 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, acepta la renuncia 10 

presentada por las señoras Yadira Osegueda Rizo, Joselyn Guido Espinoza, 11 

Edith Gonzaga Vargas y Jessica Navarrete Arias, como miembros de la 12 

Comisión de Fiestas Cívicas La Cruz 2025, así mismo, se convoca para realizar 13 

una nueva ,Asamblea para el nombramiento de estas personas para el día lunes 14 

24 de febrero a las 4:00 p.m, y que estos nuevos miembros sean juramentados 15 

para el día miércoles 26 de febrero a las 5:00 p.m. ACUERDO 16 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 17 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 18 

Gallardo, Esteban Caballero León, Viviana Loaciga Corea, José Manuel 19 

Vargas Chaves y Marielos Gómez Jiménez: Regidora Suplente en ejercicio). 20 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 21 

La Cruz, dice: Creo que cuando se generó lo del tema del nombramiento de la 22 

nueva Comisión, ya existía una comisión por parte del Concejo que la estaba 23 

conformada la señora Vicealcaldesa y mi persona, si no me equivoco, Ah señor, 24 

y usted señor alcalde. ¿Entonces, para que quede esa misma comisión?  25 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Si 26 

algún otro quiere.  27 

 28 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 29 

La Cruz, dice: Si igual si alguno desea ser parte compañeros aprovechando la 30 



propuesta. Entonces, al parecer, se mantiene la misma propuesta si están de 1 

acuerdo compañeros y compañeras. Personas correcto, en este caso lo 2 

conformaría la señora, sí, señora vice alcalde.  3 

 4 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Por 5 

ejemplo.  6 

 7 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 8 

La Cruz, dice: Ah, la señora Grettel.  9 

 10 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Sí, 11 

pero está usted ausente, sí, sí.  12 

 13 

La señora Socorro Diaz Cháves, Vicealcaldesa, Municipalidad de La Cruz, dice: 14 

Bueno, de todas maneras lo voy a decir. Pero cualquier cosa, buenas tardes, 15 

todos buenas noches, más bien. Este recordar nada más que la Comisión 16 

anterior estaba este la compañera Grettel, que estuvo ausente en la asamblea. 17 

Eso era todo.  18 

 19 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 20 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora Vicealcalde. Muchas gracias por el 21 

recordatorio, sí, pero en vista también de la urgencia tenemos que definirlo. En 22 

este caso quedaría nombrada por el señor Julio César Camacho Gallardo, 23 

regidor propietario, la señora Vicealcaldesa Socorro Díaz Chávez y el señor 24 

Alcalde Luis Alonso Alan Corea.  25 

 26 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Pero 27 

es la.  28 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 29 

La Cruz, dice: Sí, señor alcalde.  30 



El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: No 1 

únicamente tal vez ampliar un poco efectivamente la la Comisión anterior. Hoy 2 

se puede nombrar una Comisión totalmente nueva porque es una situación. La 3 

Comisión anterior cumplió con con el acuerdo de hacer la Asamblea. Hoy 4 

estamos aquí ante una situación de renuncia. Entonces, por ejemplo, si. Si el 5 

señor Presidente municipal considera que esta Comisión puede estar integrada 6 

por por otros regidores, no hay ningún problema y si se quisiera nombrar la 7 

misma Comisión, tendría que estar presente la señora Regidora para aceptar 8 

que que entonces no podíamos nombrar la misma Comisión en ausencia de de 9 

una compañera, entonces la para que quede tal vez claro. Se abrió la discusión 10 

si alguien más quería participar. Hasta el momento nadie lo indicó entonces. 11 

Como lo indica el señor Presidente con la señora Vicealcaldesa, mi persona y él, 12 

para que el próximo lunes a las 16:00 H de la tarde se convoque, yo me encargo 13 

de que los compañeros de de redes sociales hagan la publicación e inviten. Y 14 

que se pueda tener lo más pronto posible. Vamos a tener que brindar una 15 

explicación en esa reunión sobre la situación del tema de psico para tomar 16 

algunas decisiones que luego van a tener que ser ratificadas por el Concejo 17 

Municipal.  18 

 19 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 20 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señor alcalde, si señora Regidora creo que me 21 

solicitó la palabra. ¿No o k igual, reitero, compañeros, muchas gracias, señora 22 

Vicealcalde por por el recordatorio, igual la dejamos a la oportunidad para que 23 

también otro sea partícipe, verdad? Pero en vista de de no, pues va a quedar de 24 

esa manera si están de acuerdo compañeros aprobado en firma y definitivo Se 25 

dispense el trámite de comisión por 5 votos a favor. 26 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 27 

 28 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra a los 29 

señores: Luis Alonso Alán Corea: Alcalde, Socorro Díaz Chaves: Vicealcaldesa 30 



y Julio César Camacho Gallardo: Presidente Municipal, como comisión para el 1 

nombramiento de los miembros faltantes de la Comisión de Fiestas Cívicas La 2 

Cruz 2025. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y 3 

DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR 4 

(Julio César Camacho Gallardo, Esteban Caballero León, Viviana Loaciga 5 

Corea, José Manuel Vargas Chaves y Marielos Gómez Jiménez: Regidora 6 

Suplente en ejercicio). 7 

 8 

ARTICULO CUARTO 9 

MOCIONES 10 

No hay. 11 

ARTICULO QUINTO 12 

ASUNTOS VARIOS 13 

 14 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 15 

La Cruz, dice: seguiríamos al punto cuatro asuntos varios, ¿si algún compañero 16 

tiene asuntos varios?, la señora Regidora Marielos me había solicitado un 17 

espacio tiene la palabra, señora Regidora.  18 

 19 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 20 

Cruz, dice: Me lo está conectado. Buenas tardes a todos los que y a todos los 21 

compañeros, señor alcalde, señora Vicealcaldesa, lo que nos medran por en 22 

medio de la plataforma tengo un pequeño asunto vario. Dice textualmente, 23 

estimados compañeros concejales, señor Alcalde y señora Vicealcaldesa. Que 24 

es necesario poner en su conocimiento una situación que me ha sido 25 

comunicada y que recientemente fue expuesta en redes sociales por una 26 

profesora del Liceo Experimental Bilingüe de La Cruz, en referencia al grado de 27 

peligro que corren los estudiantes que se trasladan caminando desde los barrios 28 

El socorro e Irwin, cuando el caminar por la entrada principal a verlo sirve, se 29 

encuentra con un enorme charco que no les permite continuar avanzando por la 30 



orilla de la ruta nacional. Misma que es sumamente transitada por vehículos a 1 

alta velocidad, teniendo que invadir carretera con el gran riesgo que eso significa. 2 

Ante tal situación, le solicito en primera instancia el señor Alcalde actuar para 3 

solucionar ese inconveniente o bien gestionada ante el CONAVI, el arreglo si la 4 

hora fuera responsabilidad exclusiva de esa institución. No debemos tardar en 5 

una solución a ese problema, pues una tragedia podría ocurrir en cualquier 6 

momento. Si el señor Alcalde requiriera para su gestión de un acuerdo de ese 7 

Concejo Municipal, entonces solicito a los compañeros tomarlo. Bueno, esto fue 8 

algo que me hicieran llegar en el transcurso de la mañana. Ya está bueno la 9 

publicidad en redes ya el señor Alcalde gentilmente también vio la nota. Y hizo 10 

contestación de la misma, agradecemos mucho por ello. No es un problema tan 11 

grave, yo utilizo esa entrada para dejar a mis hijas todos los días en esa 12 

institución. Si bien es cierto, se podría. El señor alcalde podría indicarnos, como 13 

indicó en su en su contestación, que es un problema de ruta nacional y que y 14 

que yo sé y entiendo que hay digamos que no. Otras instancias a quienes se 15 

podría elevar, digamos, la problemática. También quiero solicitar fervientemente 16 

al señor Alonso. Anteponer sus buenos oficios porque realmente es algo, no, no 17 

tan costoso no es de un elevado costo. Es un charco, por así decirlo, que que sí 18 

entorpece la, el tránsito de los estudiantes por ese medio, pero que si se podría, 19 

no sé mandar un bajo, tal vez con un poco de material para que fuera una pronta 20 

solución. No, tal vez la situación, la solución idónea, pero si algo que por lo 21 

menos en este momento, quite el problema, por lo menos provisionalmente, yo 22 

sé que todos los estudiantes de la institución le estarían eternamente 23 

agradecidas, muchísimas gracias.  24 

 25 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 26 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora Regidora. ¿Si algún otro compañero 27 

quiere algo indicar? Señor Alcalde, tiene la palabra cerrar.  28 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Sí, 29 

bueno, efectivamente, como dice la señora Regidora, yo ahí en cómo pudo, pues 30 



estaba en una. Ahí vi la publicación y siempre trato de darle respuesta a los 1 

vecinos, hasta donde se puede. Y dentro de los comentarios, pues también 2 

nacen otras consultas y con todo gusto las las abordamos. Sí tengo que decirles, 3 

voy a hacer bien, sincero. Este. Y. Tal vez de alguna manera este les pido la la 4 

comprensión. La administración pública no es tan sencilla como como pareciera. 5 

No sé si ustedes recordarán hace algún par de años, incluso con mi carro un 6 

sábado. Nos apoyaron algunos funcionarios municipales. Fuimos a tapar unos 7 

huecos en ruta nacional que yo siempre que pasaba veía vehículos varados 8 

ponchados. Este y yo decía, bueno, aquí se va a matar alguien. Entonces a como 9 

pudimos, incluso un funcionario regaló una bolsa de cemento y yo compré otra, 10 

pero lo cómo eran varios compañeros usamos un carro de la muni, debo decirlo 11 

un sábado. Este, mucha gente aplaudió y nosotros no hicimos eso para que nos 12 

aplaudieran o para que nos tomaran la foto. Lo hicimos porque de verdad era un 13 

tema de de riesgo, un tema de que había una situación y no sé si algunos y tengo 14 

que decirlo era más pre. Porque incluso no estaba en mí, en nuestra jurisdicción 15 

estaban los ahogados, o sea, no es parte del cantón de La Cruz. Este, pero es 16 

la ruta que usamos todos los cruceños. Ese viaje de esa arena con esa piedra 17 

con ese cemento que no tenía la municipalidad que lo compramos. Nosotros 18 

fuimos en mi vehículo, fuimos el carro, no un vehículo municipal. Generó para 19 

alguien de la Comunidad la posibilidad de denunciarnos. Bueno, hay que 20 

defenderse, verdad. Y hay que saberse defender porque si no te vienen a traer. 21 

Con el hoy vota como un criminal porque así hay. Básicamente tuvimos que 22 

contestar a las autoridades este que era un tema de de de interés público que 23 

habíamos consultado al Ministerio de Obras Públicas de. Nos indicaron que no 24 

iban a de momento no tenían para tapar esos huecos y eran unos huecos que 25 

casi eran como de 80, 90 cm y todo el que se iba ahí, furgón, camión, vehículo 26 

liviano, autobús, se iba y se quiebra. Y a mí me daba pena porque uno pasaba y 27 

siempre había gente que tal o sea el hueco o los dos o los 5, 6 huecos que habían 28 

y se iban y se ponchaban y habían vecinos a veces que uno o mujeres ahí 29 

varadas de noche, porque de noche costaba más verlos en el puro, en la pura 30 



vuelta de los ahogados, donde está el famoso toro. Hay vecinos que hacen eso. 1 

¿Verdad? probablemente EH, no, no, yo no tengo explicaciones, no tengo 2 

explicaciones porque sobre esa carretera también seguro, probablemente 3 

circulan las personas que denuncian, pero bueno. Este el país también. Es un 4 

país que nos hemos llenado de leyes y de cosas que que, que que uno, pues le 5 

preocupa lo que hemos hecho en rutas nacionales, aunque ustedes no lo crean, 6 

los hemos escondido y lo tengo que decir. Lo tenemos que hacer escondido ya 7 

cuando se evidencia o formalice. Lo estamos viendo y van a decir si lo hacen va 8 

a ser la municipalidad si ven un backhoe de la muni. Alguien que tenga la maldad 9 

en su corazón, aunque sea 1 minuto que pase ahí con una foto y una foto, yo no 10 

puedo decir fui un minuto, van a decir no estuvo, 3 horas estuvo un día. Este 11 

entonces es es difícil, ¿verdad? Ustedes recordarán como mucha gente nos 12 

señaló por por la condición que estaba el estacionamiento frente a la clínica y 13 

ahí uno está amarrado porque no puede. Entonces qué tuvimos que esperar una 14 

empresa privada, les pedimos el favor, nos ayudaron. Y ahí, pues nadie nos 15 

puede, pero tenemos que apelar a. yo señora regidora que la única forma es que 16 

en algún momento alguna empresa privada que ande por ahí cerca uno de buena 17 

voluntad le pide el favor, porque ya hemos venido incansablemente y en eso pod. 18 

Todos, como decía usted, hacerle esfuerzos porque. Ahí hay un hay mucha agua 19 

que caen de las casas que están en la parte alta del barrio. A mí me extraña que 20 

todavía haya agua porque ya ya dejó de llover. ¿Quiere decir que son aguas ahí, 21 

que están, verdad? ¿Algún problema? No sé si hay alguna tubería del AYA que 22 

está reventada algo. Algo habría algo tiene que ver ahí. Pero para resolver eso, 23 

evidentemente también y eso ya hicimos la gestión y no nos han contestado. Eso 24 

hay que hacer una cuneta y hay que hacer una una acera este por ahí. Usted vio 25 

lo imagino en los comentarios que hay gente que también y yo creo que es súper 26 

necesario la posibilidad de un puente peatonal, la posibilidad de semáforos. Y 27 

todo eso ayudaría y podría debería evitar ahí en ese cruce yo no solo por los 28 

estudiantes en ese cruce Infinidad de accidentes es una vuelta y una parada de 29 

buses enfrente. Mucha circulación, entonces si es una zona a mucho riesgo, un 30 



colegio enfrente. La hora de entrar y salir los estudiantes ahí hay que pasar con 1 

mucho cuidado porque salen carros por todos lados, ingresan vehículos por 2 

todos lados, buses. Entonces sí, es una zona, es una zona de muchísimo riesgo. 3 

Entonces en esto, pues yo, yo sí creo importante que hagamos gestión. 4 

Deberíamos más bien si queremos la solución definitiva, ese asunto vale 5 

trasladarlo inmediatamente al MOPT, verdad que sea un una solicitud 6 

presentada y nosotros también vamos a yo, le indicaba en la publicación a la 7 

señora profesora. De que vamos a continuar haciendo gestión y evidenciando la 8 

necesidad, que es lo que podemos hacer para ojalá encontrar una solución 9 

integral al a la situación que hay en ese punto y que además. No solo por el tema 10 

de seguridad, sino por el tema de ornato y estética de la ciudad, es el ingreso del 11 

cantón y ustedes ven ahí que incluso la gente corta ramas y las tira ahí es una 12 

zona que que lamentablemente pues no me hemos tenido la inversión. Yo me 13 

voy más allá, creo que usted conoce, por ejemplo, y en en el sector donde está 14 

la familia de ustedes, en el restaurante. Ahí hay un una alcantarillado que el el 15 

MOPT nunca lo ha hecho y que desfoga. Aguas de malos olores, donde la familia 16 

Mora más adelante hay otros similar con malos olores. Todo ese inversión y 17 

todas esas mejoras son súper necesarias. A mí uno ve en otros cantones todo 18 

el tema de construcción de aceras en este en este tipo de rutas donde no se 19 

puede transitar sobre la carretera porque es un peligro, nosotros no tenemos ni 20 

1 M de acera en en todo ese sector de ruta 1. Entonces, pues sí, evidentemente 21 

lo que usted indica, yo creo que. Lo podemos lograr, como le digo, con algún 22 

empresario, con yo yo sé que eso no. O sea, no hay que utilizar recursos 23 

municipales porque por ley estamos limitados y mucho probablemente están 24 

deseoso de que lo hagamos para, para ver cómo nos hacen daño, pero. Hay que 25 

ir más allá y buscar la atención de las autoridades en ruta 1. Que nos permitan 26 

generar esas condiciones de verdad que que se requieren este para para que 27 

podamos tener una una mayor seguridad a menor riesgo, como como usted bien 28 

lo apunta. Hace algún tiempo, Don Guillermo Prado hizo una solicitud similar en 29 

tema de de seguridad ahí. Don Prado fue muy insistente a nivel de la 30 



municipalidad y del MOPT, y él logró que se hicieran los estudios técnicos y los 1 

estudios de de tránsito. En esa zona por la por el requerimiento para para un 2 

puente peatonal y al final el Ministerio de Obras Públicas y Transporte dijo que 3 

no había suficiente movilización de personas ni de tránsito que justificara la 4 

inversión, lo cual yo totalmente rechazo ese estudio porque uno yo he visto 5 

puentes peatonales. En zonas que nadie ni lo usa, yo creo que no los han 6 

estrenado en 5 o 6 años. Y a nosotros nos nos nos indicaron eso. Entonces yo 7 

creo que ese ese esfuerzo que en algún momento hizo don don Prado hay que 8 

retomarlo porque sí requerimos este atención. Un la mitad del pueblo 9 

prácticamente está el sector de Barrio Irving ahora y ese ese barrio sigue 10 

creciendo entonces. No sólo por el tema de los estudiantes. Hay muchísimos 11 

adultos mayores, muchos vecinos que requieren venir al centro de La Cruz o ir 12 

a a hacer sus sus diferentes necesidades en la Comunidad. Por lo que yo sí 13 

retomo ahí de su asunto varios, la importancia que tal vez esta solicitud la 14 

podamos. Sí de emitir y solicitar a las autoridades del MOPT la atención en en 15 

los temas de mejoramiento para los peatones, seguridad vial, infraestructura de 16 

puente peatonal y manejo de aguas pluviales en la ciudad de La Cruz en la ruta 17 

nacionales, o sea, en este caso. Creo que sería importante y sería el sin duda 18 

alguna al el Concejo Municipal, pues estaría también presionando por la atención 19 

que en en algún momento uno lo ha hecho. Yo lo he hecho, pero de manera 20 

aislada, que la acera, que esto, pero yo creo que debemos de integrar todo para 21 

que el MOPT venga y nos y nos dé respuesta sobre estas necesidades, por lo 22 

general los vecinos, siempre la institución más cercana a la municipalidad, 23 

verdad. Y nosotros lo que hacemos es trasladar eso al MOPT, entonces ustedes 24 

como Concejo en representación de los vecinos son una fuerza importante y 25 

luego yo me uno también en esa gestión, acompañando ese acuerdo con otro 26 

oficio sobre la misma línea y ya está. Tenemos dos frentes de presión y de 27 

gestión y además le podemos decir a los vecinos, no, señores, nosotros ya 28 

hemos hecho lo que corresponde. Creo que sería lo lo más adecuado para 29 

buscar respuestas en en un tema que efectivamente, la profesora Grace, pues 30 



lo lo abordó desde el el charco que hay ahí. Pero que si usted lo analiza es muy 1 

integral en el tema del abandono que tenemos en toda esta ruta 1 de integración 2 

al espacio urbano del de la Comunidad.  3 

 4 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 5 

La Cruz, dice: Sí. Bueno, compañeros en vista del tema, pues conversado en 6 

este caso que se traslade la presente nota de la presentada por la señora 7 

Regidora Marielos Gómez Jiménez, al Ministerio de Obras Públicas y 8 

Transportes en temas de mejoramiento de la ruta cero 1. ¿Es esta verdad? 9 

Específicamente me podría indicar el lugar o.  10 

 11 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: De 12 

Barrio Irving  13 

 14 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 15 

La Cruz, dice: Sí tiene la palabra, señor Alcalde. 16 

 17 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice:  si la 18 

señora Regidora me lo permite, como para ampliar y fortalecer la solicitud que 19 

hace, yo diría que desde sector de barrio Irving hasta sector de barrio las flores. 20 

Este el manejo de aguas. Aceras o espacios de movilización peatonal. Este la 21 

posibilidad nuevamente de hacer estudios para puente peatonal. Que ellos 22 

busquen la ubicación estratégica, pero que sí necesitamos esa esa conexión y 23 

señalización este. Porque tenemos un problema grave que que no lo vamos a 24 

incluir ahí, porque yo estoy tratando, señora Regidora también de ver cómo lo 25 

resolvemos y es la cantidad de camiones que yo no tengo problemas que se 26 

quieren cantón, pero es que. Ayer, por ejemplo, en todas las salidas del cantón 27 

de La Cruz, en todas estaban súper mal estacionados, entonces uno tiene que 28 

persignarse y salir a ver si porque no hay ni visibilidad, ese tema también es del 29 

MOPT y eso está generando constantes accidentes en las salidas a ruta 1, pero 30 



bueno, eso lo podemos abordar desde otra perspectiva. Pero todo está mejor, 1 

estas mejoras son necesarias manejos de aguas pluviales, es alcantarillados, 2 

señalización, aceras, eh. Este tema de este charco es un manejo de agua, es 3 

una alcantarilla que ocupa ahí un tragante y que la agua escurran, verdad. Con 4 

un backhoe podemos hacerlo, pero va a ser algo muy provisional, la solución 5 

definitiva Tenemos que buscarla con el Ministerio de Obras Públicas y 6 

Transporte. Entonces, si lo tiene a bien, no sé si ella quiere ampliar algo, pero 7 

me parece que al final, por respeto a doña Marielos, ella sería la la más adecuada 8 

para indicar si le parece.  9 

 10 

La señora Marielos Gómez Jiménez, Regidora Suplente, Municipalidad de La 11 

Cruz, dice: Sí, concuerdo con con las palabras del señor alcalde. Es digamos 12 

que el charco en cuestión es un poquito como la punta detonante de de esta. De 13 

ese comentario y de esa visión que estamos teniendo más más ampliada. Y sí, 14 

es es preocupante, digamos, no no solo este problemita en cuestión, sino que 15 

son muchísimos los estudiantes que que viajan por por la carretera 16 

Interamericana. Hacia los diferentes colegios, porque también hay estudiantes 17 

que van hasta el CPT. Entonces transitar a la orilla de la carretera, donde no hay 18 

un espaldón adecuado, donde no hay una zona donde se pueda transitar con la 19 

debida. De forma correcta o o sin causar, digamos peligro para esta población. 20 

Sí es adecuado y es de suma importancia que el gobierno local y haga la 21 

tramitología necesaria para salvaguardar no solo como dijimos, los estudiantes, 22 

personas mayores y personas que ya se desplazan desde el área central de La 23 

Cruz hasta estos barrios que están teniendo muchísima afluencia y este,de una 24 

forma increíble en todo este tenemos que buscar una una solución para toda 25 

esta problemática que viene de la misma carencia de seguridad en esta 26 

carretera.  27 

 28 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 29 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora Regidora. Si están de acuerdo a la 30 



siguiente propuesta, compañeros que se traslade la nota presentada por la 1 

señora Regidora Marielos Gómez Jiménez al Ministerio de Obras Públicas y 2 

Transportes. Dirección, dirección regional de Liberia. El mejoramiento de la ruta 3 

cero 1, desde el Barrio Irving hasta barrio Las Flores, en los siguientes temas, 4 

aceras, señalización, cunetas, alcantarillado y un estudio para puente peatonal 5 

en el sector de barrio de Irving, Sí, señor Alcalde.  6 

 7 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Y 8 

también para ampliar un poquito, señora Regidora este nosotros nos vamos a 9 

comprometer a acompañar esa nota. Con fotografías con imágenes para que 10 

llegue el acuerdo del Concejo y también llegue una solicitud directa de la alcaldía 11 

para reforzar la el acuerdo porque probablemente a ellos se les va a bueno, no 12 

se les va a dificultar, pero vamos a puntualizar. ¿Los principales problemas que 13 

usted? Bueno, con el asunto varios, hoy está evidenciando.  14 

 15 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 16 

La Cruz, dice: Y que se le copia al señor alcalde. ¿Si están de acuerdo 17 

compañeros y compañeros?, quedaría aprobado en firme definitiva y se 18 

dispense el trámite de comisión por 5 votos a favor.  19 

 20 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 21 

 22 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, traslada nota 23 

presentada por la señora Marielos Gómez Jiménez: Regidora Suplente 24 

Municipal, al MOPT Dirección Regional de Liberia, en mejoramiento de la ruta 01 25 

desde el Barrio Irvin hasta Barrio Las Flores, en los siguientes temas: aceras, 26 

señalización, cunetas, alcantarillado y un estudio para puente peatonal en el 27 

sector de Barrio Irvin y que se le copie al señor Alcalde Municipal. ACUERDO 28 

DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN FIRME, Y DISPENSADO POR EL 29 

TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A FAVOR (Julio César Camacho 30 



Gallardo, Esteban Caballero León, Viviana Loaciga Corea, José Manuel 1 

Vargas Chaves y Marielos Gómez Jiménez: Regidora Suplente en ejercicio). 2 

 3 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 4 

La Cruz, dice: ¿Al otro compañero que tenga algún asunto vario? Yo tengo un 5 

asunto vario, nada más de conocimiento. Si bien es cierto, compañeros. 6 

Anteriormente nosotros habíamos aquí propuesto sobre el tema del puesto de 7 

Secretaría sobre el puesto del asesor y sobre de este un procedimiento en la 8 

documentación. Entonces compañeros, le hago el recordatorio, posiblemente le 9 

voy a hacer la convocatoria a los compañeros regidores porque en sí dentro de 10 

la propuesta eran los señores regidores propietarios, para así avanzar en estos 11 

temas. Entonces le hago el recordatorio para ya escuchar sus propuestas en 12 

horarios que puedan ustedes, pues estar presente nada más de recordatorio. Y 13 

el otro asunto vario era sobre el asunto que habíamos conversado anteriormente 14 

con el señor Alcalde sobre el tema de una comisión para realizar una gira en 15 

centros educativos del cantón de La Cruz, ya dos compañeros me indicaron que 16 

quieren ser parte, que sería la señora Regidora Marielos Gómez y el regidor don 17 

José Manuel Vargas Chávez. En este caso, a mí también me gustaría ser parte 18 

de esa comitiva para ver este punto. Si algún compañero, la compañera Andrea, 19 

le gustaría ser parte, entonces en este caso, señor alcalde, lo conformaríamos 20 

esa comisión para visita o la gira serían los compañeros antes mencionados. ¿Si 21 

están de acuerdo compañeras y compañeras? Quedaría aprobado en firme 22 

definitivo y se dispensa el trámite de comisión por 5 votos a favor.  23 

 24 

Por lo que en esto hubo conformidad de los demás señores regidores. 25 

 26 

ACUERDAN: El Concejo Municipal de La Cruz, Guanacaste, nombra comisión 27 

para visitas a centros educativos del Cantón de La Cruz, conformada por los 28 

señores: Marielos Gómez Jiménez, José Manuel Vargas Chaves, Julio César 29 

Camacho Gallardo y Dilsia Andrea Cajina Vargas: Regidores del Concejo 30 



Municipal de La Cruz. ACUERDO DEFINITIVAMENTE APROBADO, EN 1 

FIRME, Y DISPENSADO POR EL TRAMITE DE COMISIÓN POR 5 VOTOS A 2 

FAVOR (Julio César Camacho Gallardo, Esteban Caballero León, Viviana 3 

Loaciga Corea, José Manuel Vargas Chaves y Marielos Gómez Jiménez: 4 

Regidora Suplente en ejercicio). 5 

 6 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 7 

La Cruz, dice: La palabra.  8 

 9 

El señor Luis Alonso Alán Corea, Alcalde, Municipalidad de La Cruz, dice: Sí, ahí 10 

sería que nos permitan el acuerdo para más y este y yo ahí les estaría 11 

comunicando para qué día y bueno, coordinando para qué día les queda mejor 12 

para para que podamos hacerle probablemente esa gira no se va a poder hacer 13 

un solo día, pero bueno, vamos a empezar con los centros educativos, tal vez 14 

más alejados.  15 

El señor Julio César Camacho Gallardo, Presidente Municipal, Municipalidad de 16 

La Cruz, dice: Muchas gracias, señora alcalde. Ahí esperamos esa planificación. 17 

Agradecerle y compañera Marcela por su apoyo a este Concejo. Igual a los 18 

compañeros funcionarios y a cada uno de los presentes les agradezco, 19 

seguiríamos en el punto número 5, que es cierre de sesión. Estaríamos 20 

terminando compañeros. 21 

ARTICULO SEXTO 22 

CIERRE DE SESIÓN 23 

Al no haber más asuntos que tratar, se cierra la sesión a las 18:30 horas. 24 

 25 

 26 

 27 

 28 

Julio Camacho Gallardo                   Marcela Barquero Cortés 29 

Presidente Municipal         Secretaria Municipal  30 


